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pergunta ins-
tigante. Por 
que, em tudo 
que publico, 
as mulheres 
são bonitas 
e tentado-
ras? Poderia 
re s p o n d e r-
-lhe que pela 
mesma ra-
zão de que a 
fo r m o s u ra , 
embora nem 
sempre o ta-
lento, está 
sempre na telinha.

Mas é possível que meu hábito seja pro-
duto de uma influência bem mais antiga: 
Nada menos do que Machado de Assis.

Nem por sonhos vou ousar qualquer pa-
ralelo com o maior dos escritores brasilei-
ros. Mas volto tanto aos livros do bruxo 
de Cosme Velho que me basta um simples 
exercício de pesquisa para concluir que o 
criador de Virgília padecia de idêntica in-
clinação.

Em A Parasita Azul, Isabel  “era morena, 
de um moreno acetinado e macio, com 
uns delicadíssimo longes de cor-de-rosa. 
Em Almas Agradecidas, temos uma Cecília 
“que era uma beleza, uma flor em toda a 
extensão da palavra.”. Em “Casada e Viú-
va, surge-nos uma Eulália, “que em alma 
e corpo é o que há de mais puro, unido ao 
que há de mais belo. Tanto era um milagre 
de beleza carnal, como era um prodígio 
de doçura, de elevação e de sinceridade 

de sentimentos. E, sejamos francos, tanta 
coisa junta não se encontra a cada passo”.

Falei antes de Virgília. Dessa Virgília o au-
tor de Memórias Póstumas de Brás Cubas 
deixou-nos u retrato que é tanto estético 
quanto psicológico; “Era bonita, fesca, 
saía das mãos da natureza cheia daquele 
feitiços, precário e eterno, que o indivíduo 
passa a outro indivíduo, para os fins secre-
tos da criação. Era isto Virgília, era clara, 
muito clara, faceira, ignorante, pueril e 
cheia de uns ímpetos misteriosos; muita 
preguiça e alguma devoção – devoção ou 
talvez medo; creio que medo”.

E mais não cito porque poderia alinhar 
aqui mais 10, 20, cem descrições de igual 
valia. Ou porque me poria ciumento: Não 
é bom dividir o fascínio por tantas perso-
nagens lindíssimas De algum modo sou 
namorado  de todas elas, mas a que mais 
me seduz, me cativa e atrai é a que não 
convoquei para este texto: Capitu, a dos 
olhos de ressaca”.

Reencontrei, há pouco tempo, um co-
lega e amigo dos tenros anos em Por-
to Alegre. Corria o ano de 1955, minha 
mãe adoecia a olhos vistos e a mudança 
para a Capital se fez imperativa. Em algu-
mas viagens prévias ia   com ela e meu 
pai para as tratativas de moradia e provi-
dências profissionais: Ele era militar, ela 
professora do Estado. Ficávamos, depois 
de românticas viagens no “noturno” da 
Viação Férrea, no Hotel Lagache, na Ma-
rechal Floriano, e meu primeiro passeio 
foi até o Mercado. Um delírio. Fiquei en-
cantado com Porto Alegre, sobretudo o 
movimento na Rua da Praia, o SULACAP, 
já majestosamente em pé, a CASA MAS-
SON com seu imponente relógio a demar-
car o tempo; fiquei sobressaltado com as 
ruínas da Rádio Farroupilha em cima do 
Viaduto da Borges de Medeiros e impres-
sionado com  as águas. Sim, Santa Maria, 
de onde vinha, é um porto seco, por isso 
erigida em hub ferroviário do Estado des-
de o começo “daquele século”. E eu ficava 
embasbacado com o Guaíba envolvendo 
todo o centro da cidade.

Em pouco tempo, estava morando em 
Porto Alegre e fui estudar, lá por mea-
dos do ano, no Colégio das Dores, onde 

rapidamente me identifiquei com outro 
recém chegado, pai político influente, o 
Liberato: Liberato Vieira da Cunha. Devo 
dizer que estas variações Líbero e Libera-
to sempre me soaram bem, principalmen-
te depois que aprendi com Sartre que não 
somos apenas livres, mas condenados à 
Liberdade. Disputávamos, enfim, com fra-
ternidade o primeiro lugar da turma em 
cada entrega de Boletim. Aos fins de se-
mana nos alegrávamos em jogar bolita e 
ver  a cidade do alto da escadaria da João 
Manoel. ‘What a wonderfull world...’!Pois 
bem, décadas passadas, o reencontro. 
Escritor consagrado, procuro mais uma 
vez alimentar nossa velha amizade levan-
do-lhe alguns dos meus livros. Modestos, 
diante da consagrada obra literária de 
Liberato, traduzida em vários idiomas. 
Arrisco. Da última vez que nos vimos, ele 
me brindou com dois de seus últimos li-
vros, prometendo-me uma entrevista que 
já estou cobrando. Enquanto isso, em sua 
homenagem e como estímulo e deleite 
à leitura de seus livros, aqui vai uma de 
suas  belas crônicas: “ Olhos de ressaca 
(O Silêncio do Mundo, Ledur Serviços Ed, 
POA -2013)

A leitora N, do Paraná, me dispara uma 

OPINIÃO 

Liberdade, Líbero, Liberato

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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Alceu Moreira e Luciano Silveira tomam posse 
como deputados federal e estadual

Parlamentares serão as vozes do Litoral Norte na Câmara Federal e na Assembleia Legislativa pelos próximos quatro anos
Após serem eleitos e diploma-

dos, o deputado federal Alceu 
Moreira e o deputado estadual 
Luciano Silveira, ambos do MDB, 
tomaram posse dos seus manda-
tos nesta semana, em Brasília e 
Porto Alegre. Pelos próximos qua-
tro anos, os parlamentares serão 
os representantes do Litoral Norte 
na Câmara dos Deputados e na As-
sembleia Legislativa.

Reconduzindo para o quarto 
mandato como deputado fede-
ral com 125.647 votos — sendo o 
mais votado entre os candidatos 
emedebistas —, Alceu Moreira é 
natural de Osório e tem 68 anos. 
No Congresso, será oposição cons-
trutiva e com responsabilidade 
para avançar nos temas que inte-
ressam ao país.

“Estarei lá para fiscalizar, mas 
também para apontar as soluções. 
Quando o debate fica contamina-
do pelos extremos, perdemos o 
diálogo intermediário, e quero es-
tar lá para assumir essa condição, 
agregando nos temas que fomen-
tem o setor produtivo, a igualdade 
de oportunidades e a geração de 
emprego e renda para o país”, afir-
ma o deputado Alceu, que nesta le-
gislatura será presidente da Frente 
Parlamentar Mista do Biodiesel.

Alceu também foi vereador, vi-
ce-prefeito, prefeito reeleito de 
Osório e, durante o seu segundo 
mandato, presidente da Famurs. 
Em âmbito estadual, foi deputado 
estadual por duas oportunidades, 
presidente da Assembleia e se-
cretário Estadual de Habitação. Já 

em Brasília, tornou-se o primeiro 
presidente reeleito da história da 
Frente Parlamentar da Agropecu-
ária, considerada a bancada mais 

influente do Congresso, na defesa 
do agronegócio e da agricultura 
familiar. Atualmente, é presidente 
nacional da Fundação Ulysses Gui-

marães, braço de formação políti-
ca do MDB. Ao todo, já foram R$ 
120 milhões em recursos indicados 
para a região.

Luciano Silveira ‘estreia’ na Assembleia Legislativa Gaúcha
Na Assembleia, o litoral contará 

com o deputado Luciano Silveira, 
que faz a sua estreia no Parlamento 
Gaúcho. Em 2022, obteve 36.770 
votos, sendo o mais votado da re-
gião e o 5º entre os candidatos do 
MDB. Nos eixos de sua atuação, es-

tarão a educação com foco no mer-
cado de trabalho, os pleitos muni-
cipalistas e as demandas do litoral 
junto ao Estado.

“O nosso litoral seguramente foi 
a região que mais cresceu nos últi-
mos 40 anos, e portanto precisa ser 

pensada e planejada para a pro-
porção que adquiriu, como um dos 
lugares mais procurados para se 
morar e viver. Vamos pleitear os in-
vestimentos necessários, principal-
mente na área de infraestrutura, e 
os estímulos ao turismo como fer-

ramenta para gerar emprego e po-
tencializar o talento da nossa mão 
de obra”, explica o parlamentar.

Nascido em Osório, Luciano tem 
44 anos.  Foi vereador do município 
e duas vezes candidato a prefeito. 
Também foi presidente da FDRH, 

diretor para Assuntos Municipais 
da Casa Civil do RS e, nos últimos 
anos, chefe de gabinete do deputa-
do Alceu Moreira, sendo responsá-
vel pela interlocução política com 
as prefeituras no atendimento de 
suas demandas.

Alceu (e) em Brasília é assumidamente oposição ao PT. Luciano (e) foi assessor de Alceu por mais de 10 anos

Prefeitos Márcia e Maurício assumem presidência da Amlinorte e CP Amlinorte
Tomaram posse na data de 27 

de janeiro de 2023 (sexta-feira) os 
novos presidentes da Associação 

dos Municípios do Litoral Norte 
– Amlinorte e do Consórcio Públi-
co Amlinorte, sendo respectiva-

mente a prefeita Márcia Rosane 
Tedesco de Oliveira, de Balneário 
Pinhal, e o prefeito Maurício da 
Silva Muniz, de Palmares do Sul. A 
solenidade de posse contou com a 
presença maciça dos prefeitos da 
região, que prestigiaram os presi-
dentes e membros das diretorias 
das duas entidades, eleitas para a 
Gestão no ano de 2023.

Em seu discurso de posse como 
presidente da Amlinorte, a pre-
feita Márcia Tedesco salientou a 
importância da união de todos os 
gestores públicos em defesa dos 
interesses da região, observando 
que “juntos somos mais fortes”. 
Já o presidente do Consórcio Pú-

blico Amlinorte, prefeito Maurício 
Muniz, destacou a continuidade 
do trabalho que já vinha sendo 
realizado pela então presidente 
Márcia, a frente do consórcio, no 
ano de 2022. “Temos que continu-
ar buscando a unidade do grupo 
para dar andamento aos proje-
tos”, ressaltou.

O ex-presidente da Amlinorte, 
prefeito Affonso Flavio Angst (Bo-
lão), de Arroio do Sal, agradeceu 
pela parceria e confiança dos co-
legas durante sua gestão, ressal-
tando os avanços que houve na 
implantação do Porto de Arroio 
do Sal, uma de suas principais pla-
taformas de gestão à frente da en-

tidade em 2022.
Prestigiaram a solenidade de 

eleição e posse os secretário de 
Estado do Desenvolvimento Rural, 
deputado Ronaldo Santini, repre-
sentando o governo do Estado, os 
deputados estaduais Kelly Moraes 
e Elizandro Sabino, o prefeito do 
município de Campo Bom, Lu-
ciano Orsi, a vereadora de Porto 
Alegre Tanise Sabino, a assessora 
do vice governador do Estado, Ga-
briel Souza, Jussara Cenci, entre 
outros representantes e assesso-
res.

 
Por Rose Scherer (Assessoria de 

Imprensa da Amlinorte)

Prefeito Carlos Souza recebe visita de cortesia 
de representantes da CEEE Equatorial

Na tarde de 26 de janeiro, o 
prefeito Carlos Souza e o chefe 
de gabinete, Douglas Martins 
Rocha, receberam a visita de 
cortesia de representantes do 
Grupo Equatorial Energia, que 
vieram informar sobre as ações 
intensificadas em Torres com a 
temporada de verão. Conforme 
salientaram, o grande objetivo 
é evitar interrupções dos servi-
ços e transtornos aos veranistas 
durante o período de maior de-

manda nas praias gaúchas.
Ampliação de equipes de plan-

tão, manutenção e inspeção pre-
ventiva em linhas, investimentos 
em melhorias de equipamentos 
e aumento da potência instalada 
em alguns locais fazem parte das 
estratégias da CEEE Equatorial 
para assegurar o fornecimento 
de energia elétrica entre os me-
ses de dezembro de 2022 e feve-
reiro de 2023 no Litoral Norte do 
Rio Grande do Sul.

A companhia atua em 19 mu-
nicípios da orla – de Torres, no 
Norte, a Santa Vitória do Palmar, 
no Sul – em sua área de conces-
são. 

Estiveram em Torres, Fabrizio 
Bopp Panichi, executivo de Co-
municação Externa, Marketing e 
Sustentabilidade; Branca Rosito, 
analista de Comunicação Exter-
na e Marketing e Ivanise Brum, 
consultora de Relacionamento 
com o Cliente.



A FOLHA 5SEXTA-Feira, 3 de FEvereiro de 2023



6 A FOLHASEXTA-Feira, 3 de FEVereiro de 2023

Em novembro de 2016 foi formal-
mente revogado o projeto de lei que 
instituiria em Torres a autorização da 
sociedade para que a prefeitura pro-
gramasse a implantação do Estaciona-
mento Rotativo na cidade . A revogação 
foi uma iniciativa da Câmara Municipal 
à época, para sepultar definitivamente 
a ideia da implantação (após a mesma 

Câmara ter aprovada uma lei autorizan-
do o sistema). Quando interrompida a 
implantação, até a sinalização das va-
gas e as placas de sinalização estavam 
colocadas nas vias torrenses.

Isto aconteceu porque, em 2015, 
houve uma ação judicial apoiada por 
várias entidades da cidade que de-
mandou uma decisão da justiça de in-

terromper o contrato entre a empresa 
ExPark e a Prefeitura de Torres (à época 
no governo Nílvia Pereira), o que gerou 
a interrupção da implementação do 
Estacionamento Rotativo. A Ação, lide-
rada pela OAB de Torres, processou a 
prefeitura e a empresa pela elaboração 
do contrato do sistema, mas não revo-
gou a lei que estava aprovada na Câma-

ra, o que poderia gerar a possibilidade 
da mesma ser utilizada para outro con-
trato. Por isso a revogação formal em 
2016, uma proposta liderada à época 
pelo vereador Gimi (então do MDB), 
que cumpriu inclusive os ritos demo-
cráticos para tal (como a realização de 
uma audiência Pública antes da vota-
ção da revogação).

Nas audiências públicas sobre esta 
nova proposta para 2023, já houve si-
nalizações de advogados garantindo 
que irão judicializar novamente a im-
plantação do PL, caso este seja aprova-
do. A maior reclamação é pela área a 
ser cobrada e pela forma de terceiriza-
ção, optada pela prefeitura na contra-
tação de operadoras do Rotativo.  

Mas na segunda-feira, dia 6 de feve-
reiro, voltam a acontecer as Sessões Or-
dinárias da Casa Legislativa torrense, após 
o recesso parlamentar de verão do mês 
de janeiro.  Trata-se da primeira sessão 
da nova mesa diretora da Câmara em um 
ano que está projetado para, possivel-
mente, entrar em votação matérias rele-
vantes para a estrutura da comunidade 

de Torres. 
A revisão do Plano Diretor Urbano 

(cuja última atualização foi em 1995) 
além do debate e das modificações pre-
vistas na proposta de implantação do Es-
tacionamento Rotativo pago estão entre 
os temas de mais relevância do exercício 
anual. 

No Rotativo, várias emendas já foram 

projetadas e estas podem inviabilizar poli-
tica e tecnicamente a continuidade da vo-
tação da matéria - pelo menos da forma 
que foi apresentada pelo governo Carlos 
Souza, podendo então e consequente-
mente ser arquivado o PL original. 

As sessões Ordinárias da Câmara Mu-
nicipal de Vereadores de Torres aconte-
cem todas as segundas feiras às 16 horas.

POLÍTICA

Câmara de Torres retorna em ano de provável 
votação do Plano Diretor e Estacionamento Rotativo

Na segunda-feira passada, dia 30 de 
janeiro, a Câmara Municipal de Verea-
dores de Torres realizou a quinta ses-
são representativa do ano. Presentes 
da Mesa Diretora o Presidente Rogério 
Jacob (PP) e os secretários João Negrini 
(Rep) e Silvano Borja (PDT). Participa-

ram ainda os vereadores Gibraltar Vi-
dal (PP), Claudio de Freitas (PSB), Carla 
Daitx (PP), Dilson Boaventura (MDB), 
Théo Rocha (União Brasil), Rafael Sil-
veira (PSDB) e Carlos Jacques (PP). 

Em pauta, mais uma vez a anuência 
dos vereadores para que os ritos de 

Requerimentos, Indicações, Pedidos 
de Informação e de Providências fos-
sem adiante, mesmo sem haver a ses-
são ordinária. Assim eles vão manten-
do a continuidade de alguns trabalhos 
dos gabinetes do poder legislativo no 
mês do recesso.

Volta das sessões em ano de matérias estruturais

As sessões Ordinárias acontecem todas as segundas feiras, às 16 horas. Na pauta votações de Projetos, posicionamentos oficiais e outras demandas legislativas 

Vereadores no Plenário;  prédio do legislativo torrense  passou 
por reformas no ano de 2022 

Na última sessão representativa da 
Câmara Municipal de Torres, realizada 
na segunda-feira, dia 30 de janeiro, fo-
ram apresentada  duas das 26 emendas. 
E parece que tanto as emendas quanto 
o PL por inteiro devem entrar na pauta 
das sessões formais,  que voltam nes-
ta segunda-feira (6 de fevereiro).  Uma 
delas é a Emenda Modificativa 02/2023 
que muda o Art.13 do Projeto de Lei, 

de autoria de vários vereadores: Rafa-
el da Silveira (PSDB),  Carla  Daitx (PP), 
Carlos Jacques (PP), Dilson Boaventura 
(MDB), Gibraltar Vidal, o Gimi (PP), Jacó 
Miguel (PSD),  João Negrini (Rep), Ro-
gério  Jacob, o Rogerinho – presidente 
da Câmara (PP) e  Vilmar dos Santos Ro-
cha (União Brasil).  Pela emenda, este 
artigo passaria a ter a seguinte reda-
ção: “ 100% (cem por cento) do recurso 

(recolhido pela cobrança do estaciona-
mento rotativo pago) para aplicação 
em manutenção viária, sinalização de 
trânsito e sinalização turística”, quando 
no PL original este percentual de uso de 
recursos oriundos da receita da prefei-
tura do Rotativo  é dividido, sendo que 
pede que 20% fique para ser usados 
em eventos e incentivos da secretaria 
do Turismo. 

Outra emenda cadastrada semana 
passada é de autoria do vereador Igor 
Beretta (MDB). Ela  é aditiva e acres-
centa um parágrafo único ao art. 8º do 
Projeto de Lei nº 45/2022, ficando ele 
com a seguinte redação: “A tolerância 
referida no Caput do presente artigo 

será 30 (trinta) minutos para veículos 
comprovadamente emplacados neste 
Município”. Esta tolerância se trata do 
tempo que um veículo pode ficar esta-
cionado após passar o tempo contrata-
do  para a vaga, que no PL original é de 
10 minutos. 

Estacionamento Rotativo Pago em Torres deve ir a 
votação na Câmara de forma polêmica

Está tramitando há semanas na 
Câmara Municipal de Torres o Proje-
to de Lei 45/2022,  de autoria do Po-
der Executivo (Prefeitura), que pede 
autorização parlamentar para que 
seja implementado no município o 
Estacionamento Rotativo Tarifado 
público. Sobre o tema, já houve três 
audiências públicas para que a comu-
nidade demandasse suas vontades 
sobre a proposta, assim como hou-
vesse chance dos cidadãos contrários 

expusessem o contraditório de forma 
pública. Uma das audiências foi pro-
movida pela própria prefeitura e duas 
audiências promovidas pela comissão 
temática da Câmara Municipal, que 
cuida do assunto, todas no segundo 
semestre do ano de 2022. 

O assunto escalou dentro do poder 
legislativo a ponto de, atualmente, ter 
26 emendas cadastradas no PL, de 
autoria tanto de vereadores da oposi-
ção formal do governo Carlos na Câ-

mara (MDB,  PT e PSB) quanto pelos 
próprios vereadores da base aliada a 
prefeitura. Estas emendas também se 
caracterizam por mexerem tanto em 
situações qualitativas quanto estutu-
rais do PL, estas últimas que modifi-
cariam a forma de viabilidade econô-
mico-financeira do projeto de autoria 
da prefeitura. E por isso, conforme o 
resultado das emendas votadas, o 
próprio governo Carlos sinaliza com 
a possibilidade de arquivar o projeto. 

Algumas emendas levantadas nos últimos dias

Demandas na matéria são expressas em 26 emendas que devem ser competitivamente votadas e podem inviabilizar a implantação

Placa do rotativo que foi abortado antes da inauguração em 
Torres, em 2015

Segunda tentativa de implementação

Desenvolvimento ambiental é pauta de reunião 
da Prefeitura de Torres com a Sema

Na tarde dessa última quinta-
-feira, 26 de janeiro, uma comissão 
do Município de Torres esteve reu-
nida, em Porto Alegre, com repre-
sentantes da Secretaria Estadual 
de Meio Ambiente e Infraestrutura 
para tratar de assuntos de interesse 
para o desenvolvimento ambiental 

e urbanístico de Torres. Na pauta, 
questões relativas ao Plano Diretor 
e futuros projetos para a cidade.

A comissão estava formada pela 
Secretária do Meio Ambiente e 
Urbanismo, Fernanda Brocca; pelo 
secretário de Planejamento e Par-
ticipação Cidadã, Matheus Junges; 

e o assessor Júlio Agápio. A comis-
são foi recebida pelo procurador 
Juliano Heinen e pelo diretor Diego 
Melo, do Departamento de Biodi-
versidade (DBIO), órgão da Sema 
responsável pela política florestal e 
gestão de unidades de conservação 
do Estado.
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Vereador destina verba para construção de 
‘ilhas artificiais’ na Lagoa do Violão

O Vereador Rogerinho, Presi-
dente da Câmara de Vereadores de 
Torres, destinou Emenda Impositiva 
de R$ 176.000,00 para a construção 
de duas ilhas artificiais na Lagoa do 
Violão, para atender a urgente ne-
cessidade de criação de uma área 
seca para possível desova de tar-
tarugas e cágados, bem como para 
eventuais ninhos das aves, para lon-
tras com filhotes, para repouso dos 

animais, etc. É que a pavimentação 
e urbanização do entorno do ma-
nancial, feitas em décadas anterio-
res desconsideraram totalmente as 
questões ambientais, o que acabou 
retirando da Lagoa sua proteção 
natural e a mata ciliar que lá atrás 
atendiam as necessidades ecoló-
gicas para preservação da vida de 
todo o ecossistema da Lagoa. 

O Grupo Guardiões da Natureza 

de Torres - que trabalha volunta-
riamente pela preservação da vida 
na Lagoa do Violão comemora e 
agradece ao Vereador Rogerinho. A 
construção das ilhas é uma forma 
de criar espaço para a fauna local 
além de remediar em parte a falta 
de atenção urbana, que, mesmo 
sem dolo acabou gerando impac-
tos importantes na natureza da 
Lagoa. 

Presidente da Câmara, Rogerinho e o grupo Guardiões da Natureza comemoram formalização de  recursos para construção de ilhas artificiais, buscando melhorar 
para desova e descanso de animais da fauna local

Empossados os inspetores do CREA-RS para o mandato 2023/2024 em Torres
Responsáveis pela re-

presentação do Conselho 
Regional de Engenharia e 
Agronomia (CREA-RS) nas 
44 Inspetorias da Capital e 
interior do Estado, os 132 
inspetores eleitos para 
mandato 2023/2024, toma-
ram posse na manhã de 18 
de janeiro.

 Assumiram na Inspeto-
ria de Torres, os inspetores 
Eng. Agrim. Jonatan dos 
Santos Rocha (chefe), Eng. 
Civ. Antonio dos Santos 
Francisco Junior (secretário) 
e Eng. Civ. Rubem Enedir 

Machado Silveira (tesourei-
ro) com a missão de repre-
sentar o CREA-RS na área 
de abrangência da regional. 
Ao todo, a jurisdição abran-
ge os municípios/localida-
des de Arroio do Sal, Dom 
Pedro de Alcântara, Itati, 
Mampituba, Morrinhos do 
Sul, Torres, Três Cachoeiras 
e Três Forquilhas. São mais 
de 300 profissionais, em 
sua maioria da modalidade 
Civil, atuando nesta região. 
No município-sede atuam 
mais de 200 profissionais.

 Participaram do ato de 

posse, ocorrido na capital, 
a presidente do CREA-RS, 
Eng. Ambiental Nanci Wal-
ter, o coordenador adjunto 
das Inspetorias no exercício 
da titularidade, Eng. Civ. 
Milton Pedrollo Bittencourt, 
assim como as diretoras 
Geól. Tamara Machado e 
Eng. Seg. Trab. Roselaine 
Mignoni.

 
Inspetoria de Torres
Av. Barão do Rio Branco, 

243, sl. 1101/1102 - (51) 
3626-1031 - torres@crea-
-rs.org.brTamara, Nanci, Jonatan, Antonio, Rubem, Milton e Roselaine



8 A FOLHASEXTA-Feira, 3 de FEVereiro de 2023 TORRES 

Desde o início da 6ª Operação 
Verão do Corpo de Bombeiros 
Militar do RS, em 17 de dezem-
bro de 2022, até segunda-feira 
(30 de janeiro), os guarda-vidas 
contabilizam 538 salvamentos 
no Rio Grande do Sul, sendo 428 
no litoral Norte, 78 no litoral Sul 
e 32 em águas internas.

Os locais com maior quanti-
dade de salvamentos no litoral 

Norte são Torres com 84, Capão 
da Canoa com 71, Balneário Pi-
nhal com 51, Imbé Sul (Centro) 
43, Cidreira 38, Tramandaí 30, 
Arroio do Sal 23, Quintão 20, 
Nova Tramandaí 20, Imbé Norte 
16, Xangri-Lá 16 e Capão Novo 
16. Na 5ª Operação o número 
de salvamentos, no mesmo pe-
ríodo, foi de 235.  Nesta 6ª Ope-
ração Verão, houve 8 óbitos, 

sendo 6 no mar e 2 em águas 
internas. Na 5ª Operação Verão, 
no mesmo período, houve ape-
nas 1 óbito.

Em relação à prevenção, fo-
ram 175.788 ações no RS, 711 
pessoas foram encontradas sen-
do Capão da Canoa com a maior 
incidência registrando 181 en-
contros, seguido de Arroio do 
Sal com 141  e Torres com 93. 

GUARDA VIDAS: Torres segue sendo praia com maior 
número de salvamentos nesta temporada

Lesões por água-viva 
Nos últimos dias, período de 

calor e água quente, houve au-
mento no registro de lesões 
por água-viva no litoral gaúcho. 
Apenas nos primeiros dias des-
ta semana, entre a segunda e a 
quarta-feira,  os guarda-vidas no-
tificaram 7016 lesões em banhis-
tas. Os guarda-vidas sinalizam 
pontos com infestação de água-

-viva com uma bandeira roxa.
 No total, em 47 dias da Ope-

ração Verão 2022/2023 até 
quinta (02), o Corpo de Bom-
beiros Militar do Rio Grande do 
Sul (CBMRS) contabilizou 57.202 
lesões causadas por águas-vivas 
nas praias do Litoral Norte do 
Rio Grande do Sul. O número é 
quase oito vezes maior do que 

o registrado no mesmo período 
da temporada passada, quando 
houve 7.268 casos. 

Contra lesões de água-viva, 
a própria água do mar é o me-
lhor remédio para aliviar a sen-
sação de queimadura e eliminar 
rapidamente as toxinas deixa-
das pelo animal. Além disso os 
banhistas podem recorrer aos 

guarda-vidas: em todas as guari-
tas é disponibilizado um borrifa-
dor com vinagre, substância re-
comendada para aliviar a lesão. 
se reforça ainda a importância 

de entrar na águas preferencial-
mente em áreas de limitadas.

Fonte: CBMRS (em Rádio Ma-
ristela e Litoral na Rede)

Está tramitando na Câmara de Vere-
adores de Torres uma INDICAÇÃO, de 

autoria do vereador Jacó Miguel Zeferi-
no (PSD),  que requer que o Poder Exe-
cutivo elabore e viabilize um chamado 
público para incentivar que a população 
municipal pratique formas mais ade-
quadas de descarte dos resíduos plás-
ticos. 

O autor da proposta sugere até um 
slogan para ser utilizado pela prefeitu-
ra, quando da campanha de conscien-

tização - que, para o vereador, poderia 
ser utilizado em cartazes nos órgãos 
públicos, comércios, espaços públicos, 
nas escolas e nas peças de comunicação 
com a população em geral. ‘’ Dê um nó-
zinho na sacola plástica antes de pôr no 
lixo ‘’, seria a frase conceitual.

Jacó Miguel, na justificativa de seu 
pedido de Indicação, defende que a 
cidade de Torres tem o privilégio de 

ocupar “uma espetacular região geo-
gráfica, caracterizada por infinitas be-
lezas naturais”, mas cercada no leste 
pelo o Oceano Atlântico; ao norte pelo 
Rio Mampituba e à oeste pela BR 101. E 
que o aumento populacional e a natu-
ral a consolidação e ampliação urbana 
naturalmente aumenta a concentração 
urbana e de lixo. 

O texto da justificativa lembra tam-

bém que o descarte do lixo é composto 
em parte por resíduos plásticos, tipo: 
Sacolas, recipientes, invólucros e ou-
tros, que são diariamente descartados. 
E que os ventos fortes (Sul e Nordeste) 
acabam fazendo que as sacolas voem 
se espalhem pelas ruas, acabando cain-
do no mar se transformados em micro 
plástico, prejudicando a vida natural, 
incluindo a orla marinha de Torres. 

Vereador pede que prefeitura de Torres faça campanhas 
de conscientização sobre descarte correto de plásticos

Guarda-vidas na Praia da Guarita (foto de arquivo) 

EDITAL DE CONCORRENCIA Nº 01/2023 

O município de Três cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação 
na modalidade Concorrência nº 01/2023: Objeto: Contratação de empresa para serviços de 
mão de obra e fornecimento de materiais para pavimentação de ruas no município de Três 
Cachoeiras, conforme Contrato de Financiamento CAIXA 0609.440-25. Data abertura: 
08/03/2023. Horário e local: às 10 horas no Setor de Licitações da Prefeitura Municipal. 
Cópias do edital e demais informações poderão ser obtidas no setor de Licitações da 
Prefeitura no horário de expediente das 08 às 13 horas, pelo telefone (51) 3667-1155, pelo 
e-mail: licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br ou pelo site www.trescachoeiras.rs.gov.br. 

FLÁVIO RAUPP LIPERT 
Prefeito Municipal 

O autor da proposta sugere até um slogan para ser utilizado: ‘’ Dê um Nozinho na sacola plástica antes de pôr no lixo ‘’

O 33º Festival Internacional de 
Balonismo terá uma nova Sobe-
rana. Em breve, a Prefeitura, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Turismo, divulgará o regulamen-
to do concurso que vai eleger a 
Soberana do principal evento de 
Balonismo da América do Sul que 
ocorrerá em Torres entre os dias 27 
de abril e 1º de maio de 2023.

Desde já o Prefeito Carlos Sou-
za, em nome da Administração 
Municipal, agradece a dedicação e 
empenho da rainha e princesas do 
Festival nas duas edições anterio-

res. Respectivamente Nayara He-
lena de Jesus Silva e as princesas 
Natália Barbosa Silveira e Neusa 
Lopes Flauzino. A Corte contribuiu 
para a divulgação do evento reali-
zado em Torres, Capital Brasileira 
do Balonismo.

Quem pode participar
No decreto que será publicado 

nos próximos dias, vão constar to-
dos os detalhes sobre a inscrição. 
Poderão participar jovens entre 16 e 
25 anos. A candidata não precisa ser 
torrense e nem residir em Torres, 

mas precisa ter algum vínculo com a 
cidade, como trabalhar, estudar ou 
ter algum parente no município.

Também é relevante que a can-
didata tenha conhecimento sobre 
a cidade e principalmente sobre 
o Festival Internacional de Balo-
nismo. Além do quesito cultura, 
as candidatas serão avaliadas pela 
simpatia, postura corporal, desen-
voltura, capacidade de comuni-
cação, entre outras. É importante 
destacar que as candidatas preci-
sam ter disponibilidade de horá-
rios para atividades preparatórias 

e de divulgação do 33º Festival, 
como representar o município nas 

programações e eventos em que 
forem solicitadas.

Vem aí o Concurso da Soberana do 33º Festival Internacional de Balonismo
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Embasada em pareceres técni-
cos enviados pelo Instituto Curi-
caca, a Procuradoria do Ministério 
Público Federal de Capão da Ca-
noa ajuizou uma ação civil pública 
contra a Prefeitura Municipal de 
Torres. A ação pede, em caráter 
liminar, a suspensão dos trâmites 
para aprovação do Novo Plano 

Diretor de Torres até que sejam 
apresentados estudos suficientes 
acerca do impacto na fauna e na 
flora da área de dunas e na faixa 
de praia (áreas da União) com a 
alteração dos limites para cons-
truções civis no local.

Em agosto de 2022, o Instituto 
Curicaca denunciou ao MPF que 

os planos da prefeitura de Torres 
seriam conflitantes com a legisla-
ção ambiental. E após o juiz reunir 
as partes e solicitar apresentações 
sobre as intenções da prefeitura e 
os possíveis impactos, houve este 
recente pedido de suspensão dos 
trâmites do documento referente 
ao Plano Diretor.

Ministério Público Federal pede a suspensão dos trâmites 
da proposta para o novo Plano Diretor de Torres

Paralisação para subsidiar ajustes que possam ser necessários 
Para o Procurador André 

Casagrande – conforme repor-
tagem publicada no portal Sul 
21 - os pareceres de Doutores 
pesquisadores (especialistas 
em ecologia de aves limícolas, 
de lagartos arenícolas e roe-
dores subterrâneos), que até 
agora manifestaram sua preo-
cupação com os impactos, jus-
tificam que as dinâmicas sejam 
paralisadas para que estudos 

sobre o impacto na biodiver-
sidade da Orla Marinha sejam 
realizados, subsidiando ajustes 
que possam ser necessários.

“No documento de denún-
cia, a entidade ambientalista 
afirma que a proposta prevê 
adensamento em vários bal-
neários localizados ao sul do 
município sem, entretanto, 
considerar a capacidade de tra-
tamento de efluentes cloacais, 

o que apresentaria alto poten-
cial de poluição de águas ma-
rinhas”, destaca a Matéria do 
Sul 21.

A comunicação do Instituto 
Curicaca – em publicação feita 
em suas redes sociais nesta se-
gunda-feira (30) – afirma que 
o sombreamento das dunas 
frontais, o aumento da urbani-
zação sobre os campos de du-
nas, mudanças nas dinâmicas 

de circulação do ar e de umi-
dade do solo deverão afetar a 
reprodução e a estabilidade de 
populações de espécies ame-
açadas de extinção em Torres, 
espécies estas que são alvos 
de conservação em Planos de 
Ação Nacional para a conserva-

ção da biodiversidade brasilei-
ra. “Os impactos apontados até 
o momento são na capacidade 
de regulação térmica, desen-
volvimento dos ovos e filhotes, 
qualidade de túneis subterrâ-
neos, barreiras à conexão entre 
grupos, dentre outros”. 

Na última sexta-feira (27), ocor-
reu a primeira ação de limpeza or-
ganizada pelo Projeto Praia limpa 
Torres em 2023. O destaque ficou 
para a participação de 15 crianças, 
que percorreram a Praia dos Mo-
lhes para recolher o lixo espalhado 
na areia. Na ação voluntária, foram 
encontrados pratinhos de festa, 

caixas de papelão, garrafas pet, 
latas de cerveja e refrigerante (in-
cluindo uma lata de 25 anos atrás) 
,vidros,  sacolas plásticas e muitas 
bituca de cigarro. Itens mais inusi-
tados, como um cano de aspirador 
em pó, também foram recolhidos. 

A atividade foi organizada como 
gincana: quem juntasse mais ma-

terial ganharia a disputa, que teve 
distribuição de brindes. O recipien-
te de maior volume pesou 5,2 kg. 
Alguns familiares das crianças e 
outros voluntários se uniram ao 
mutirão de limpeza. O total de resí-
duos recolhidos (em grande parte 
pelas crianças) chegou a mais de 
50 kg.

“Nossas crianças (representando 
nossas futuras gerações) deram 
exemplo para muitos adultos que, 
infelizmente, seguem poluindo 
nosso meio ambiente em pleno 
2023 -  mesmo com a quantidade 
de informação sobre o impacto 
dos resíduos (em especial do plás-
tico) nos oceanos, gerando mor-

tes de animais marinhos, além de 
dano na saúde da nossa espécie 
humana (através do micro plástico 
que já estamos ingerindo, poden-
do causar doenças crônicas), Fica 
nosso muito obrigado aos nossos 
voluntários e parceiros”, destaca 
Alexis Sanson, idealizador do Pro-
jeto Praia Limpa Torres. 

Ação de limpeza voluntária mobilizou crianças na Praia dos Molhes

Vista Aérea de Torres (Foto por Rafael de Britto)

A ação pede, em caráter liminar, a suspensão dos trâmites para aprovação do Novo Plano Diretor de Torres até que sejam apresentados estudos suficientes acerca 
do impacto na fauna e na flora da área de dunas e na faixa de praia (áreas da União) com a alteração dos limites para construções civis no local.

Última atualização do Plano Diretor de Torres ocorreu há 28 anos
O Plano Diretor de Torres 

teve sua última atualização em 
1995. Sendo que o Estatuto 
da Cidade (em Lei Nacional n. 
10.257/2001 - no § 3º do seu 
artigo 30) determina que, pelo 
menos a cada 10 anos, os pla-
nos diretores devem ser revis-
tos. Ou seja, o documento - me-
canismo legal que visa orientar 
a ocupação do solo urbano, 
tomando por base um lado de 
interesses coletivos e difusos 
(tais como a preservação da 

natureza e da memória, e de 
outro interesses particulares de 
seus moradores) está há quase 
20 anos necessitando uma atu-
alização.

Há cerca de 15 anos, debates 
sobre a atualização do Plano Di-
retor de Torres – com dezenas 
de audiências públicas realiza-
das (em especial nos anos de 
2006 e 2014), conselhos forma-
dos e especialistas de diversas 
áreas contatados – vêm ocor-
rendo no município. Entretanto,  

continuamente vem surgindo  
entraves para que o documento 
seja efetivamente encaminhado 
pelo executivo para votação na 
Câmara Municipal.  

A mais recente proposta da 
Prefeitura (elaborado pela mu-
nicipalidade de Torres e apro-
vado pelo Conselho Municipal 
do Plano Diretor - que reúne 16 
diferentes entidades de Torres) 
foi apresentada em audiência 
pública no dia 26 de julho de 
2022 – em evento com auditó-

rio lotado e marcado por ten-
sões. Neste evento, entre as 
principais preocupações de mo-
radores, técnicos e ambientalis-
tas, esteve a permissão de au-
mentar a altura de prédios em 
determinadas zonas da cidade 
– em especial na Zona 8 (beira-
-mar da Praia Grande) – além da 
criação de uma zona industrial 
junto as margens da BR-101 e a 
necessidade de preservação do 
parco patrimônio histórico ain-
da restante na cidade. Por outro 

lado, moradores locais também 
se manifestaram  salientando 
a importância do Plano Dire-
tor ser atualizado para melhor 
orientar a ocupação urbana em 
Torres e o ambiente de negó-
cios (permitindo, por exemplo, 
algumas atividades industriais 
de baixo nível poluidor, como a 
indústria pesqueira tradicional).

*Com informações de Sul 21 
(Duda Romagna) e Instituto 
Curicaca

Nesta sexta-feira (27), ocorreu a primeira ação de limpeza voluntária de praia do projeto Praia Limpa Torres em 2023.
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ÁGUA DA CORSAN OU DE PONTEIRA?
O vereador de Torres Jacó Mi-

guel (PSL) faz uma INDICAÇÃO 
para que a Companhia Riogran-
dense de Saneamento (Corsan) 
atenda de forma urgente parte 
da Comunidade da Praia Gaú-
cha, na zona sul do município 
de Torres, com a disponibiliza-
ção do fornecimento de água 
encanada e tratada. O vereador 
diz que a captação atual no lo-
cal é feita através de por bom-
ba hidráulica. E que a coloração 
apresentada é de cor corrosiva, 
além de a água portanto ser 

considerada ruim. 
O vereador torrense justifica 

sua lembrança pontual afirman-
do que, de forma genérica, uma 
família estabelecida em uma 
propriedade precisa de muitas 
coisas básicas para poder fazer 
tudo àquilo de direitos e deveres 
que as normas lhes garantem e 
também determina como res-
ponsabilidade de bem criar os 
filhos e dos mais velhos. E que 
parte desta comunidade onde 
existe a dificuldade do acesso à 
água potável não encontra esta 
possibilidade por falta de água 
potável. “Sem água tratada, 
consumindo uma água com co-
loração, corrosiva e ruim da for-
ma como afirmam os reclaman-
tes, é um caso sério, sim” afirma 

Jacó Miguel na peça de pedido 
de Indicação à Corsan. 

Comentário: A situação NÃO 
É PONTUAL. Ou seja, ainda exis-
tem locais no município onde 
a água potável e encanada ao 
sistema de produção não existe 
e os moradores têm que con-
sequentemente consumir água 
oriunda do que se chama de 
“ponteira”, uma cava no solo 
onde - quando se chega á água 
esta é puxada através de bom-
bas alimentadas por energia 
elétrica. Mas às vezes a pon-
teira deve ser trocada de lugar 
porque talvez o manancial sub-
terrâneo esteja secando ou até 
esteja sendo poluído por fossas 
sépticas ( o que é mais sério ain-

da). Trocar de local ou aprofun-
dar mais o cano de captação, às 
vezes funciona. 

Mas a responsabilidade de 
fornecer água para a população 
é da prefeitura. Sugerir que a 
Corsan cumpra seu contrato de 
aumentar o raio de abasteci-
mento de água é, sim, uma tare-
fa das municipalidades. No en-
tanto, não se trata de um local 
só. Têm comunidades com esta 
demanda faz mais tempo,  que 
ainda não receberam a ligação 
de água. 

Mas concordo que ajudar a 
dar água pura para os morado-
res da cidade é tema vital, mais 
importante que qualquer das  
bolsas de auxílio direto que an-
dam por aí. 

O Índice de Confiança do Em-
presário do Comércio (Icec), me-
dido pela Confederação Nacional 
do Comércio de Bens, Serviços e 
Turismo (CNC), atingiu 119 pon-
tos em janeiro. Esse valor re-
presenta uma queda de 3,6% na 
comparação com o mês anterior, 
já descontados os efeitos sazo-
nais, e é a segunda baixa conse-
cutiva. Na comparação com janei-
ro de 2021, o otimismo também 
sofreu queda de 1,7%. Com redu-

ção mensal de todos os indicado-
res, o otimismo do comerciante 
chegou ao menor nível desde 
abril de 2022.

Um dos destaques é a queda 
de 6,4% no índice de expectati-
vas para o curto prazo. A desace-
leração da atividade econômica 
como um todo e especificamente 
do varejo no fim do ano passado 
levou as perspectivas dos comer-
ciantes sobre a economia aos 
125,7 pontos,  e sobre o setor do 

comércio aos 139 pontos. Esses 
são os menores níveis desde abril 
de 2021 (fonte Fecomércio). 

Comentário: Parece que está 
ocorrendo uma mescla de des-
confiança ao governo Lula por 
um lado e efeitos esperados pela 
recessão causada pela guerra e 
seu efeitos globais, além de ain-
da alguns resíduos das medidas 
de contenção da pandemia para 
com o mercado produtivo. 

Acho que a sinalização do go-
verno federal de que irá aumen-
tar os direitos sociais para com 
os trabalhadores pode estar ge-
rando uma atitude de espera ou 
até de desinvestimento por parte 
dos empresários, principalmente 
do comércio, que demanda mui-
ta mão de obra. O recolhimento 
de IR na fonte para trabalhado-
res que ganham R$ 1,5 mil pode 
estar gerando expectativa de di-
minuição de consumo, com con-

sequências diretas no comércio 
também. 

A volta da necessidade da re-
gularização das empresas (mes-
mo pequenas) pelo E  - Social e 
o aumento da contribuição das 
MEIs também são sinais de in-
tervenção do governo federal na 
economia, o que sugere que mais 
coisas podem vir , o que gera fal-
ta de confiança dos comerciantes, 
geralmente empreendedores de 
baixo nível de capitalização. 

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

DESCONFIANÇA AUMENTA NO COMÉRCIO

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

VANTAGENS DA ALTA VALORIZAÇÃO DO DOLAR
Gastos de estrangeiros no Bra-

sil cresceram m 68% em 2022, 
fruto ainda do governo anterior . 
US$ 5 bilhões foram deixados no 
país por turistas internacionais e 
o Ministério do Turismo atual diz 
que atuará para ampliar resulta-
do, que contribui para impulsio-
nar a economia no país. 

Os dados foram obtidos pelo 
Mtur segundo as estatísticas 
do setor externo, divulgadas na 
quinta-feira (26.01) pelo Banco 
Central do Brasil (Bacen). O mon-
tante representa um crescimento 
de 68% em relação ao ano ante-
rior, quando foram contabiliza-

dos US$ 2.947, demonstrando 
recuperação do setor. O núme-
ro também mostra uma alta de 
62,6% em comparação ao ano de 
2020, ano do início da pandemia 
de Covid-19. Para a ministra do 
Turismo (atual), o ano de 2023 
promete ser um dos melhores 
para o setor brasileiro, com a 
atração de mais turistas estran-
geiros para os destinos nacionais.

Os números também refletem 
o aumento de turistas inter-
nacionais no Brasil, a partir da 
reabertura de fronteiras entre 
os países. Em 2022, de janeiro 
a novembro, dados da Polícia 

Federal, consolidados pelo Mi-
nistério do Turismo e Embratur 
(Agência Brasileira de Promoção 
Internacional do Turismo) apon-
taram a chegada de mais de 3,1 
milhões de turistas. Para título 
de comparação, nos últimos dois 
anos (2020-2021), sob os impac-
tos da pandemia, o Brasil havia 
recebido 2,9 milhões de turistas 
internacionais .Por Victor Maciel 
- Mtur (atual – governo lula).

Comentário: - Os dados mos-
tram que o governo anterior (de 
Bolsonaro) trabalhou bem. O dó-
lar alto no Brasil facilita a entra-

da de turistas no Brasil como um 
todo e deve ser aproveitado para 
compensar os males do dólar 
alto (dificuldade de brasileiros 
viajarem para o exterior por con-
ta da fraqueza da moeda). 

Somente aqui em Torres, no 
Litoral Norte do RS, nota-se à 
olho nu que o movimento de ar-
gentinos uruguaios e paraguaios 
aumentou neste verão de 2023. 
Este fenômeno, além de gerar 
divisas novas para a nação (a 
melhor receita para crescimento 
econômico como a que vem da 
exportação também), aumenta 
a demanda por serviços do tra-

de de turismo em aluguem de 
aptos, diárias em hotel e refei-
ções em restaurantes, além do 
aumento de vendas do comércio, 
principalmente de alimentos (su-
permercados). 

E se o governo Lula diz que o 
ano será ainda melhor, a sina-
lização é de que o dólar deverá 
continuar alto, diminuindo o 
poder aquisitivo dos que depen-
dem de compras no exterior, mas 
aumentando cada vez mais as 
exportações agrícolas, exporta-
ção da industriais e aumento do  
Turismo internacional  dentro do 
Brasil. 
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O ‘Carnaval das Cores de Torres’ será dias 18 e 20 de fevereiro, a partir das 20 horas, concentrado na Avenida Beira Mar em frente à Praça Claudino Nunes Pereira.

CULTURA

TORRES - Na tarde desta segun-
da-feira, 30 de janeiro, a Secreta-
ria Municipal de Cultura e do Es-
porte recebeu os representantes 
dos blocos de carnaval de Torres, 
Brigada Militar e Secretaria da 
Saúde, para juntos apresentarem 
a comunidade o formato para 
2023.

O Carnaval das Cores de Torres 
será dias 18 e 20 de fevereiro, a 
partir das 20 horas, concentrado 
na Avenida Beira Mar em frente 
à Praça Claudino Nunes Pereira. 
Local já conhecido dos foliões 

e que por muitos anos foi palco 
da festa de carnaval. Dj e banda 
irão embalar a folia e os blocos 
sintonizados na mesma frequên-
cia irão reproduzir as músicas da 
festa.

A expectativa é que mais de 5 
mil pessoas adquiram seus aba-
dás junto aos blocos e irão se 
juntar aos foliões que irão lotar 
a beira mar de Torres. Nos ve-
rões passados mais recentes, não 
houve festa pública na cidade em 
decorrência da pandemia de Co-
vid-19.

Uma estrutura será montada 
na Avenida Beira Mar onde o Dj 
e banda irão tocar e a frente fi-
carão dispostos os carros dos blo-
cos ao longo da avenida. No dia 
18 e 20 de fevereiro as ruas em 
torno do evento, próximo à Ave-
nida Beira Mar serão bloqueadas 
para o Carnaval. São elas, José 
Antonio Picoral, Desembargador 
Vieira Pires e Almirante Barroso. 
Para os dias do evento os blocos 
inscritos e com autorização terão 
das 18 horas às 19 horas para se 
posicionar ao longo da avenida, 
conforme lugar que será estabe-
lecido, e o início do Carnaval será 
às 20 horas.

As tendas da Brigada Militar, da 
Secretaria da Saúde e Conselho 
Tutelar ficarão montadas ao lado 
da Praça Claudino Nunes Pereira. 
Dia 11 de fevereiro, na Prainha, 

a Secretaria de Cultura e do Es-
porte irá promover o Esquenta 
do Carnaval das Cores, das 18h 
às 22h, com os blocos de Torres e 
muita animação.

Participaram da reunião os se-

cretários de Cultura e do Esporte, 
José Mauri Rodrigues; da Saúde, 
Suzana Machado; Tenente Fabrí-
cio Nunes da Brigada Militar; os 
organizadores dos blocos da cida-
de e diretores da Prefeitura.

Carnaval de rua voltará a acontecer em Torres neste ano

Inscrição dos blocos
Os blocos interessados em 

participar da festa terão do 
dia 31 de janeiro a 10 de fe-
vereiro para protocolar a ficha 

de inscrição (no setor de aten-
dimento, térreo da Prefeitura 
de Torres). A mesma deve ser 
retirada na Diretoria de Cul-

tura no 3º andar. Na ficha de 
inscrição os coordenadores 
receberão o regramento geral 
do evento. 

Carnaval de rua de 2018 em Torres

“Bah, Uma História Austral do Surf Brasileiro” pretende, através de depoimentos e fatos históricos, relembrar a origem do esporte a partir 
da Praia da Guarita e daí se espalhando pelo sul brasileiro

A origem do surf no sul do 
Brasil. Tudo começou na Praia 
da Guarita, em Torres, no iní-
cio dos anos 60. Três irmãos 
Johannpeter, Jorge, Klaus e 
Frederico, juntamente com 
Fernando Sefton, trouxeram 
do Rio de Janeiro para o sul, 
as primeiras pranchas - clássi-
cas Madeirites, seguidas pos-
teriormente pelas longboards. 
Houve a partir daí uma explo-
são do surf entre os gaúchos, 
o que proporcionou a pos-
terior descoberta das ondas 
catarinenses em meados de 
1967, mais precisamente em 
Imbituba.

O resgate dessa história é 

feito através de 32 depoimen-
tos, fotografias em preto e 
branco, super-8, slides e recor-
tes de matérias em jornais. O 
resultado é um documentário 
rico de fatos históricos, apre-
sentado através de uma nar-
rativa moderna. O filme “Bah, 
Uma História Austral do Surf 
Brasileiro” inclui momentos 
como o primeiro campeonato 
gaúcho de surf, em 1968; ima-
gens da famosa Ilha dos Lobos 
– hoje fechada por ser refúgio 
dos leões marinhos; relatos de 
pessoas que viveram essa his-
tória, venceram campeonatos 
e tem o surf como parte de 
vida.

A equipe é formada por pes-
soas ligadas por esse amor 
ao surf. O diretor, Beto Sou-
za - realizador de Netto Per-
de Sua Alma, Inacreditável, A 
Batalha dos Aflitos - com 18 
anos já fazia seus registros 
com sua Nikonos – que cli-
cava dentro da água - para a 
Fluir. Já o produtor executivo 
Eduardo Rizzo Kuhn lançou 
em 1976 o super-8 “Na Tri-
lha do Sol”, primeiro filme de 
surf do sul do Brasil. Também 
como produtor executivo está 
André Johannpeter, fotogra-
fia de Olavo Kuhn, música de 
Jow, montagem de Diego de 
Godoy, produção de Fernanda 
Etzberger, mixagem de Eduar-
do Canto e finalização de Ro-
berto Scherer.

Até mesmo o patrocínio tem 
uma ligação com o esporte: o 
empreendimento Solos Casas 
Suspensas, dos empresários 
– e amigos que surf uniu - Re-
nato Rizzo (Construtora Ivo Ri-
zzo), Dado Bier e André Johan-
npeter. O endereço abrigava o 
chalé da década de 20, casa 
de veraneio da Família Gerdau 
Johannpeter, ponto de encon-
tro em Torres da turma do 
surf. A construção foi transfe-
rida para a Praça Zeca Scheffer 

e restaurada, sendo que hoje 
abriga o Memorial do Surf.

O filme terá 2 sessões de 
pré-estreias em Torres, dias 10 
e 24 de fevereiro, e uma outra 
em Garopaba, dia 25 de feve-
reiro, fechadas para convida-
dos. E está em processo de 
negociação para exibição em 
plataformas digitais e canais 
de assinaturas.

Pré-estreia de BAH, Uma 
História Austral do Surf Bra-
sileiro

Sessões de pré-estreia, fe-
chadas para convidados, em 

Torres, dias 10 e 24 de feve-
reiro, e Garopaba, dia 25 de 
fevereiro.

Ficha Técnica: Roteiro e Di-
reção/ Beto Souza; Fotogra-
fia/ Olavo Kuhn; Música/ Jow; 
Montagem/ Diego de Godoy; 
Arte / Alexandre Freitas; Pro-
dução/ Fernanda Etzberger; 
Mixagem/ Eduardo Canto; Fi-
nalização/ Roberto Scherer; 
Produtores executivos/ André 
Johannpeter e Eduardo Kuhn

*Com informações de 
Nave Comunica 
(Giovanni Andrade)

Documentário busca resgatar a história do surf em Torres e no sul do Brasil

Reunião entre municipalidade, autoridades e organiza-
dores de blocos da cidade

Jorge Gerdau Johannpeter: um dos pioneiros nas ondas da 
Guarita

Nova geração ‘das antigas’ reunida na Guarita
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Na última semana em Brasília, foi 
divulgada a chamada “Carta de Bra-
sília”, construída por lideranças das 
quatro regiões costeiras do país, 
incluído representantes do Litoral 
Norte, como a pescadora de Tra-
mandaí, Venina Moraes, e o presi-
dente do Fórum da Pesca do Litoral 
Norte e presidente da Colônia Z7 de 
Torres, Osvaldo Alves de Siqueira. 
Estes reivindicaram, junto ao novo 
governo, a garantia dos territórios 
pesqueiros, participação social e 
valorização das mulheres na pesca.

Com o objetivo de finalizar uma 

minuta que propõe a atualização 
da legislação pesqueira, a “Carta de 
Brasília”, foi protocolada nas presi-
dências da República, da Câmara e 
do Senado. Na Carta, os pescadores 
afirmam que é inaceitável o cenário 
de absoluta insegurança jurídica e 
de instabilidade institucional, que 
prejudica centenas de milhares de 
pescadores e pescadoras que têm 
na pesca artesanal seu modo de 
vida. 

“É igualmente inaceitável a exis-
tência de brechas em nossas po-
líticas públicas – em especial na 

própria atual Lei da Pesca - que per-
mitem a perpetuação de um mode-
lo de exclusão e marginalização das 
mulheres pescadoras e de nossos 
jovens. Nos preocupa o futuro da 
pesca dada a crescente escassez de 
pescado em nossos rios, mares e 
estuários, resultado dos mais varia-
dos impactos, decorrentes de uma 
legislação falha”, cita outro trecho 
da carta, que finaliza conclamando 
a participação da sociedade civil em 
prol da luta dos pescadores artesa-
nais. (Com informações de Rádio 
Maristela).

Representantes do Litoral Norte gaúcho integram movimento 
por uma nova política para a pesca no Brasil

Pescadores artesanais (foto por ASAE RS)

A Secretaria Municipal de Educa-
ção já está organizando o início do 
ano letivo 2023 da Rede Municipal 
em Torres . As aulas voltam no dia 22 
de fevereiro, logo após o Carnaval. 
“Para o dia 14 de fevereiro, a Secre-
taria de Educação, está preparando 

uma atividade de integração com 
todos os professores e diretores, no 
Centro de Eventos da Ulbra, às 19h. 
Nos dias seguintes, 15, 16 e 17 de 
fevereiro, as equipes diretivas em 
suas respectivas EMEIs e EMEF esta-
rão planejando o trabalho durante o 

ano”, ressalta a comunicação da mu-
nicipalidade.

Pelo calendário, o novo recesso 
escolar acontecerá de 19 a 31 de ju-
lho e o encerramento do ano letivo 
está previsto para 21 de dezembro. O 
período normal para matrículas e re-
matrículas encerrou no ano passado, 
porém, os alunos que eventualmen-
te não tenham feito sua inscrição, 
podem comparecer nas secretarias 
das Escolas de Ensino Fundamental 
para solucionar a questão. Quanto à 
educação infantil, os pais podem ob-
ter informações no Portal da Educa-
ção, no site da Prefeitura, em Central 
de Vagas.

Rede estadual

Já as aulas da rede estadual de 
ensino no ano letivo de 2023 no Rio 
Grande do Sul começarão no dia 
23 de fevereiro, conforme a Porta-
ria 281/2022, publicada no Diário 

Oficial. O recesso escolar ocorrerá 
entre 19 e 30 de julho, e o segundo 
semestre do ano letivo será realizado 
de 31 de julho a 22 de dezembro. No 
decorrer do ano, haverá avaliações 
diagnósticas e formativas, bem como 
mais uma edição das provas do Siste-
ma de Avaliação Escolar do Rio Gran-
de do Sul (Saers).

Antes do início do ano letivo, a 
Secretaria da Educação (Seduc) reali-
zará uma importante ação, chamada 
Estudos de Recuperação, com foco 
na recuperação das aprendizagens, 
no combate à evasão escolar e no 
fortalecimento da permanência do 
aluno em sala de aula.

A iniciativa, que inicialmente ocor-
reria entre 6 e 10 de fevereiro, será 
realizada entre 8 e 17 de fevereiro. 
Nos dias 6 e 7 as escolas estarão se 
preparando para receber estudan-
tes. A ação será realizada com os 
alunos que apresentaram resultado 
inferior à média anual ou com frequ-

ência menor que 75% em 2022. Tra-
ta-se de uma oportunidade adicional 
para que o estudante recupere as 
aprendizagens que necessita para o 
próximo ano letivo, possibilitando a 
sua aprovação, caso atinja os índices 
exigidos.

O ano letivo de 2023 marca uma 
importante etapa na implementação 
do Ensino Médio Gaúcho na rede es-
tadual. Pela primeira vez, os estudan-
tes do 2º ano do Ensino Médio pas-
sarão a ter aulas dos componentes 
das Trilhas de Aprofundamento Cur-
ricular, dos Itinerários Formativos, 
parte flexível do currículo. A política 
que prevê a atualização do currículo 
começou a ser implantada em 2022 
com os estudantes do 1º ano, alcan-
çando as 1.100 escolas que ofertam a 
etapa e mais de 100 mil alunos. Entre 
seus objetivos, estão o protagonismo 
do estudante e a sua permanência 
na escola por meio de aprendizagens 
significativas.

Calendário escolar: rede municipal retorna dia 22 
de fevereiro em Torres; estadual começa dia 23 

A Prefeitura Municipal de Torres por 
meio da Secretaria de Saúde, divulga 
sempre nas segundas-feiras, o relatório 
de transparência com o quantitativo de 
consultas realizadas no Pronto Atendi-

mento – PA de Torres. O relatório publi-
cado nesta segunda, 30 de janeiro, é refe-
rente ao período de 23 a 29 de janeiro. O 
total de atendimentos foi de 1466 (pouco 
menor do que os 1499 atendimentos re-

gistrados na semana anterior).
Os pacientes na chegada ao Pronto 

Atendimento são classificados, através 
de um protocolo institucional, após ava-
liação com enfermeiro, em quatro níveis 

de risco: Na última se-
mana foram registrados 
5 atendimentos de casos 
graves (classificação ver-
melha), com risco emi-
nente de morte. Já para 
casos classificados com 
risco amarelo (pacientes 
que necessitam de aten-
dimento rápido, consi-
deradas emergências) 
foram 281 no mesmo 
período; com classifica-
ção em verde  (pacientes 
menos graves, mas que 
exige atendimento mé-
dico) foram 1003 e em 
azul (atendimento menos 
prioritário - pacientes que 
deveriam ser atendidos 
preferencialmente nos 
ESF’s) foram 177. Junto a 
esta matéria, está a tabela 

completa com o relatório 
de atendimento semanal 
do PA.

A Secretaria de Saúde 
reforça os horários de 
atendimento aos cida-
dãos, Pronto Atendimen-
to é 24 horas. Desde o 
dia 1º de novembro de 
2022, os ESFs de Torres 
funcionam com novo 
horário. Pela manhã, das 
8h às 12h e na parte da 
tarde, das 13h às 17h. O 
Posto Central tem expe-
diente diferenciado, aten-
de das 7h às 17h30, sem 
fechar ao meio-dia. NAS 
SEXTAS-FEIRAS, TODAS 
AS UNIDADES DE SAÚDE 
FECHAM ÀS 15H, PARA 
REUNIÃO DAS EQUIPES. 
Em consequência, os ES-
F´s com maior número de 
usuários não fecham ao 
meio-dia, caso dos Postos 
do Curtume, São Brás, 
São Francisco e São Jorge.

Prefeitura de Torres divulga novo relatório de atendimento semanal do Pronto Atendimento 24h
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Mexendo no Ins-
tagram, notei que 
meu amigo Bruno, 
um catarinense que 
está viajando de 
bicicleta o Brasil, 
que fiz amizade em 
João Pessoa, esta-
va passando muito 
perto de Icapuí. O 
convidei para se 
juntar a mim e a 
sua resposta positi-
va foi imediata. Fiz 
isso, primeiro por-
que me identifiquei 
muito com Bruno 
quando o conheci 
na Paraíba. Segun-
do, porque como 
já estava aconte-
cendo nas últimas 

semanas, meu sentimento de 
solidão aumentavam cada vez 
mais. E ter alguém por perto, 
numa situação muito parecida, 
poderia ser bom para ambos os 
lados. E assim, Bruno se juntou 
a mim. Pedalou até a praia da 
Redonda onde nos reencon-
tramos.  Da mesma forma que 
eu, montou sua barraca dentro 
da casa. E por lá ficou comigo 
5 dias. E esse período foi muito 
revelador para mim. Primeiro 
pelo fato de eu estar fazendo 
algo que na minha caminhada 
era praticamente inexistente, 
ter uma parceria. E de alguém 
que está no mesmo propósito 
de viver na estrada. Principal-
mente para aquele momento 
que eu estava vivendo, aquilo 
me fez muito bem. Muitas fo-

ram nossas conversas sobre a 
vida e esse estilo de vida que 
levávamos. Senti em Bruno an-
gústias muito parecidas com as 
minhas, e isso me tranquilizou. 
Confusões sobre o que exa-
tamente estávamos fazendo 
e buscando naquilo tudo. Foi 
quando entendi que eu (assim 
como ele, eu acredito) já estava 
naquela vida como um grande 
automático. Que o meu des-
lumbre já havia passado fazia 
um tempo, mas segui naquele 
estilo de vida, até porque era o 
ciclo que eu estava vivendo. As-
sim como, grande maioria das 
pessoas do mundo, segue esse 
mesmo automático em sua ro-
tina de trabalho. Robotizamos 
tudo mas sem saber exatamen-
te o porquê disso. Mas quando 

se está solto no mundo com 
tempo suficiente para pensar, 
tudo se potencializa mais. E faz 
se aprender sobre si mesmo 
e, consequentemente, sobre 
o ser humano. Costumo dizer 
que nós, humanos, somos que 
nem carros. Alguns mudam a 
forma e cor da lataria, a idade, 
a potência do motor, mas, no 
final, somos todos carros. To-
dos temos uma lataria, rodas, 
motor, câmbio, direção, para-
-brisas e por aí vai. Somos to-
dos muito (mesmo) parecidos. 
Principalmente no que diz a 
respeito de sentimentos, bus-
cas de sentido, aflições, medos, 
felicidades… ou seja, quando 
se aprende sobre si mesmo, se 
aprende sobre o seu humano, e 
vice versa. 

MOCHILANDO

Por  Felipe 'Pipe' Araujo Santos
_______________________

Sozinho em meu palácio 
Sabe aquela história do amigo do amigo 

do amigo? Então, foi justamente assim que 
achei minha base na praia de Redonda, mu-
nicípio de Icapuí, no litoral do Ceará. Meu 
amigo Doda, do Crato (cidade do sertão do 
estado), tem um grande amigo (Elisson) que 
mora em Icapuí. Esse, possui outro amigo, 
nativo da cidade. E esse nativo conhece um 
alemão (sim, da Alemanha) que é dono de 
um hostel, hoje desativado por lá, e que já 
voltou para a Alemanha fazem 3 anos. Eu, 
quando cheguei, falei com Elisson para ver se 
ele arranjava um canto para eu passar um dia 
que outro. E por causa de toda essa conexão 
de conhecidos, fui parar nesse hostel desati-
vado. Um hostel (albergue em português) é 
uma muito típica forma de hospedagem para 
viajantes. Com camas, banheiros e cozinha 
compartilhados, ele usualmente possui pre-
ço muito mais acessível do que pousadas e 
hotéis em geral. Típico local onde viajantes 
de longa data costumam parar. Mas o pro-

prietário desse hostel, o alemão, voltou para 
sua terra para ficar um tempo, pouco antes 
de estourar a pandemia. Após ela iniciar, ele 
já estava pela Europa e lá ficou. Pediu apenas 
para seu amigo nativo (o amigo do amigo do 
amigo) cuidar superficialmente enquanto ele 
não volta. Por isso, estava tudo vazio. Com 
água, energia elétrica e gás (até isso), mas 
vazio. Mas ter tudo aquilo exclusivamente 
para mim, mesmo que sem móveis, era um 
grande de um luxo, visto meu estilo de vida 
mais simples de dormir muitas vezes pela 
rua. E que ficava mais potencializado ainda 
por ter uma vista fenomenal para a praia. 
Essa que julgo ser a praia mais linda do litoral 
cearense. Ainda não encontrada pelo turis-
mo industrial, a praia da Redonda ainda pode 
ser vista como uma vila de pescadores. Uma 
longa faixa de areia, quase sempre deserta, 
exibindo dunas e falésias exuberantes. E com 
outras praias tais quais em seu lado. 

Fiquei por lá uma semana. Como era 
época de vento no litoral cearense, tive que 
colocar minha barraca dentro de um dos 
quartos da casa principal. Durante o dia, fica-
va lendo pela rede, fazendo alguma comida 
e passeando pelas praias. Já tive um deslum-

bre a mais por lá por ser a primeira praia que 
visito com presença da vegetação da caatin-
ga. Uma novidade para mim. Ver toda aquela 
areia com cactos e até bodes perambulando 

pelos cantos, me fazia me sentir no sertão, 
mesmo estando no litoral. A água do mar 
mais quente que já pude me deliciar. Um ver-
dadeiro paraíso. 

DIÁRIOS DE MOCHILA
Pequena jornada pelo litoral cearense

Buenas! Na última edição, falei de minha saída do sertão pernambucano e de minha volta as terras cearenses. Hoje, conto de como começou 
minha jornada pelo litoral desse estado. Boa leitura!

Paredão a Praia da Redonda (CE

Reencontros 

Vista da casa em que Pipe ficou na Praia da Redonda (e); vista geral da mesma praia (d)

Outro grande ponto que esse perí-
odo que tive a parceria do Bruno me 
deu, foi em relação a ter um outro tipo 
de companhia na estrada. Bruno, des-
de sua saída de Santa Catarina, levou 
consigo um violão. E eventualmente 
tocava nas ruas suas canções para 
ajudar com os custos da estrada. Mas 
foi revelador para mim ver a relação 
entre ele e o instrumento. Era como 
se ele não estivesse sozinho, e sim, 
com a parceria do seu melhor amigo 
violão. Alguém para, nos momentos 
de mais solidão, lhe fazer companhia. 
Algo como uma terapia também. Pois 
tocar qualquer instrumento nos aju-
da a nos trazer para o presente. É um 
estado meditativo. E nós, seres hu-
manos, estamos sempre nessa eterna 

busca de estarmos o mais possível no 
presente, mesmo sem nos darmos 
conta. E a música, seja escutando, 
tocando um instrumento, cantando 
ou dançando, tem essa magia de (as 
vezes) conseguir. E no caso do violão, 
além disso tudo, com uma capacida-
de gigantesca de aglomerar pessoas. 
Quer fazer amizades de uma forma 
rápida? Começa a tocar violão na rua. 
Aos poucos as pessoas vão se apro-
ximando, seja para cantar junto, seja 
apenas para escutar. E eu, Felipe, to-
quei violão boa parte da minha infân-
cia e adolescência. Sempre amei esse 
instrumento. Parei com esse hábito 
quando fui morar em Porto Alegre e 
iniciei minha busca incessante pelo 
dinheiro. Em resumo, após entender 

e analisar tudo isso e pensando numa 
possibilidade de seguir mais tempo 
pela estrada, o fator “violão” passou a 
ser uma nova determinante para mim. 
Pensei: “Se depois de ir para o sul eu 
quiser realmente seguir na estrada, 
vou comprar o meu”. Foi um fator que 
me aliviou muito. Seria uma novidade 
para mim, algo novo. E o novo nos 
deslumbra. E eu precisava desse des-
lumbre. Eu poderia mudar muito meu 
estilo de vida e viagem com essa nova 
parceria. Mas deixei arquivado. Eu iria 
para o sul em breve e resolveria essa 
questão por lá. 

Na próxima semana, continuo mi-
nha caminhada pelo litoral cearense 
descobrindo um pouco mais da cultu-
ra e belezas dessa região. Até lá!

Parceria musical 

Pipe, Bruno e Elisson
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EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS Nº 01/2023 
Licitações exclusivas às beneficiárias da Lei Complementar nº 123/2006. 

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação na modalidade 
Tomada de Preços nº 01/2023. Objeto: Contratação de empresa para prestação de serviços de Transporte 
Escolar em diversas localidades do Município.  Data abertura: 22/02/2023, horário e local: às 15h no setor 
de licitações da Prefeitura Municipal. Cópias do edital e demais informações poderão ser obtidas no setor de 
Licitações da Prefeitura no horário de expediente das 08h às 13h, no site www.trescachoeiras.rs.gov.br ou 
pelo telefone (51) 3667 1155. 

Flávio Raupp Lipert 
Prefeito Municipal – Três Cachoeiras 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRES CACHOEIRAS 

EDITAL DE CHAMADA PÚBLICA Nº 01/2023 

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar CHAMADA 
PÚBLICA, nos termos da lei federal 11.947 e Res. 06/2020/FNDE/MEC. Objeto: 
aquisição de gêneros alimentícios da agricultura familiar para alimentação escolar.  Data 
de recebimento das propostas: 06 de fevereiro de 2023 a 27 de fevereiro de 2023. 
Horário e local: das 8h às 13h no setor de licitações da Prefeitura Municipal. As propostas 
serão abertas às 10 horas do dia 28 de fevereiro de 2023. Cópias do edital e demais 
informações poderão ser obtidas no setor de Licitações da Prefeitura no horário de 
expediente das 8h às 13h, ou pelo telefone (51) 3667 1155 e e-mail 
licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br 

FLAVIO RAUPP LIPERT 
Prefeito Municipal 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRES CACHOEIRAS 

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 02/2023 
Licitação exclusiva às beneficiárias da Lei Complementar nº 123/2006

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação na modalidade 
Pregão Presencial nº 02/2023, exclusiva para as beneficiárias da Lei Complementar 123/2006, tendo como 
critério de julgamento o menor preço por item. Objeto: Aquisição de alimentos para os projetos sociais 
desenvolvidos no Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos – Centro de Referência de 
Assistência Social. Data da abertura: 16/02/2023. Horário e local: às 10h no setor de licitações da 
Prefeitura Municipal. Cópias do edital e demais informações poderão ser obtidas no setor de Licitações da 
Prefeitura no horário de expediente das 08h às 13h, ou pelo telefone (51) 3667 1155 e e-mail 
licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br 

FLÁVIO RAUPP LIPERT 
Prefeito Municipal 

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 03/2023 PARA REGISTRO DE PREÇOS 

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte 
licitação na modalidade Pregão Eletrônico nº 03/2023 para Registro de Preços. 
Objeto: Aquisição de veículos zero quilômetro para uso nas Secretarias Municipais.
Abertura das propostas: às 10h do dia 27 de fevereiro de 2023. Tempo da disputa: 
Controlado pelo pregoeiro e acrescido do tempo aleatório (randômico), determinado 
pelo sistema. 
Os procedimentos para acesso ao Pregão Eletrônico estão disponíveis através do site 
https://bll.org.br/. Os interessados deverão cadastrar senhas de acesso em qualquer 
agência do Banco do Estado do Rio Grande do Sul. Maiores informações poderão ser 
obtidas pelo telefone: (051) 3667-1155, ou pelo endereço eletrônico 
licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br. 

FLÁVIO RAUPP LIPERT 
Prefeito Municipal – Três Cachoeiras 



A FOLHA 15SEXTA-Feira, 3 de FEvereiro de 2023

ÁRIES - É fato que nesta semana será preciso 
fazer uma mudança ou lidar com alguns impre-
vistos financeiros, contudo, de uma forma geral, 
o seu propósito tende a ganhar forma e força. 
Examine, nesta semana, o que você deve reno-
var, mudar ou cortar. O acontecimento principal 

será no domingo, dia 5, com a entrada da Lua Cheia no signo de 
Leão, que deixa em evidência assuntos que afetam a sua autoes-
tima e o seu bem-estar. 

TOURO -A semana favorece estudos, via-
gens e resoluções envolvendo documen-
tos. Mas o foco está em suas posturas e em 
seus posicionamentos. É fato que, nesta 
semana, você também precisará ser mais 
flexível, porque o céu traz um corte que 

vem para impulsionar o seu crescimento. Por mais que você 
deseje mudanças, você tem medos e segura as pontas até 
quando é possível. Reflita sobre isso, porque as mudanças 
agora batem à sua porta.

GÊMEOS -O céu o ajuda a entender e se li-
bertar de uma experiência relacionada a um 
documento, um curso ou uma viagem. Essa 
experiência pode trazer uma sensação de so-
lidão, por isso promova o equilíbrio emocional. 
É fato que, nesta semana, as mudanças vão 

acontecer e a “bomba” pode estourar, mas vêm com o propósito 
de te libertar e trazer uma nova consciência sobre o seu valor e 
sobre como deve lidar com as suas inseguranças.

CÂNCER -Momento de desenvolvimento de 
um projeto muito significativo para você.  Com 
a entrada da Lua Cheia no signo de Leão, fica 
em evidência uma decisão financeira que tem 
o objetivo de cortar uma situação. Canceriano, 
você tem o desejo de cortar uma situação que 

já vem te trazendo muitos problemas, e isso pode ter uma ligação 
com acertos de contas, heranças, pensão ou qualquer situação 
que envolva o dinheiro de outras pessoas.

LEÃO - O acontecimento principal será 
no domingo, dia 5, com a entrada da 
Lua Cheia no seu signo, deixando em 
evidência decisões assumidas por você. 
Leonino, o céu traz decisões importantes, 
que o deixam na linha de frente de uma 

situação. O céu traz cortes e definições com o objetivo de 
inovar ou resolver uma situação que não é mais produtiva.É 
preciso ter coragem para assumir o que o seu coração pede 
nesta nova jornada. 

VIRGEM -Virginiano, a passagem da Lua 
Crescente para cheia está fornecendo cres-
cimento para estudos, viagens para lugares 
distantes, contato com uma filosofia de vida 
que vai ao encontro do que pede o seu cora-
ção. Pode existir a necessidade de empre-
ender ou de tomar uma decisão totalmente 

nova. O novo pode ter uma relação com mudança de cidade, 
uma especialização ou resolução de um documento. Para dar 
certo, porém, você precisa ser mais ousado.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Palomah Rodrigues* 
(*Disponível em https://www.horoscopovirtual.com.br/)

LIBRA -O céu favorece investimentos envol-
vendo um imóvel ou direcionado às necessida-
des da família. Mas é importante entender que 
algumas mudanças serão necessárias, como 
corte de gastos e um planejamento que se ade-
que às condições da família ou ao seu bolso. 

Momento também para algumas mudanças de planos. Além 
disso, você vive uma fase de crescimento afetivo e uma decisão 
importante deve ser tomada na sua relação amorosa.

CAPRICÓRNIO -A autoestima e o 
autovalor são ferramentas que estão 
sendo solicitadas urgentemente nes-
ta semana. Ame-se mais! É fato que 
você terá que ser mais flexível para 
tomar decisões novas, especialmente 

em relação a gerenciar os seus recursos, portanto mu-
danças e imprevistos podem acontecer. As mudanças 
pelas quais você vem passando podeM se tratar de 
cortes de patrocínio, de uma sociedade ou até mesmo 
do relacionamento amoroso.

AQUÁRIO -Aquariano, essa Lua 
Crescente está fornecendo cresci-
mento e uma nova fase em família. 
Os acontecimentos também podem 
ser direcionados para um imóvel, 
mas também podem mexer com 
pais e sogros. É fato que, nesta 

nova fase em família, é tudo muito novo, por isso 
será necessário desenvolver a sua flexibilidade para 
interagir com as mudanças e os imprevistos. Esteja 
aberto e flexível a essa nova experiência familiar.  

PEIXES - É um período propício 
para expor informações e também 
recebê-las, com a intenção de ge-
rar novos movimentos. Ficam em 
destaque também viagens, cursos 
e a relação com parentes. Mas é 

importante, nesta semana, agir com flexibilidade, 
porque mudanças e imprevistos podem acontecer. 
uMA mudança pela qual você está passando no 
seu trabalho é profunda e exige de você uma pos-
tura corajosa e totalmente empreendedora.

ESCORPIÃO - Fase propícia para avaliar contra-
tos, parcerias e sociedades. Examine quem é essa 
pessoa em sua jornada. É fato que, nesta semana, 
você terá que aprender a lidar com mudanças e agir 
com flexibilidade, porque é uma semana em que 
você pode fazer algum corte importante. O local 
onde ocorre a Lua Cheia também pode mexer com 

figuras de autoridades, como chefes, pais e sogros. O acontecimento 
é tempestivo, sendo necessário agir com sabedoria 

SAGITÁRIO - Esteja aberto e antenado a 
novas experiências que podem abrir os seus 
caminhos profissionais. Se você não trabalha, 
os acontecimentos serão direcionados a uma 
nova atividade em sua rotina. A sua rotina pode 

passar por renovações, mas é preciso também cuidar mais da 
sua saúde, portanto é um bom período para mudar hábitos. 
Você pode receber notícias que vêm para mudar o seu pensa-
mento sobre uma situação. 

VARIEDADES

(semana entre 31/01 e 06/02)
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A Fundação Estadual de Prote-
ção Ambiental (Fepam) divulgou, 
na sexta-feira (27/01), mais um 
boletim do programa Balneabili-
dade da temporada 2022/2023. 
As análises desta semana quase 
não registraram alteração com re-
lação à anterior.  Dessa forma, do 
total de 90 pontos monitorados 

em 43 municípios do RS, 88 estão 
balneáveis e os veranistas podem 
entrar na água sem problemas – 
incluindo Torres e todo o Litoral 
Norte. Mantêm-se apenas 2 pon-
tos impróprios no Rio Grande do 
Sul, ambos em águas internas: Bal-
neário do Porto na (Lagoa Mirim, 
em Santa Vitória do Palmar), e o 

Balneário das Tunas (no Rio Vaca-
caí, em Restinga Seca).

O Balneabilidade integra o pro-
jeto RS Verão Total do governo do 
Estado. Os dados das análises das 
águas serão divulgados sempre às 
sextas-feiras, no site e nas mídias 
sociais da Fepam, até 24 de feve-
reiro de 2023.

VERÃO

Novamente, litoral norte gaúcho continua 
com todas as praias próprias para o banho

Além disso, o Instituto do 
Meio Ambiente do Estado de 
Santa Catarina (IMA) divulgou 
o décimo relatório de balne-
abilidade neste 27 de janeiro. 
Segundo a nova pesquisa, dos 
237 pontos analisados, 140 es-
tão próprios para banho no Es-
tado, o que representa 59,07% 

e mostra alguma melhora dos 
resultados em relação ao mo-
nitoramento da semana ante-
rior, que apontava 51,9% de 
pontos em condições próprias 
para mergulho.  Haverá um au-
mento da frequência de coletas 
em 82 pontos nas cidades de 
Florianópolis, Balneário Cam-

boriú, Bombinhas, Navegantes, 
Penha, Balneário Piçarras, Por-
to Belo, Itapema e Itajaí.

No Passo de Torres, ambos 
os pontos analisados foram 
considerados próprios. O Bra-
ço Morto do Rio Mampituba 
(próximo a ponte) voltou a 
apresentar condições próprias 

para o banho, saindo da con-
dição de imprópria na qual se 
encontrava nos últimos bole-
tins. Em Florianópolis, dos 87 

pontos analisados pelo IMA, 
50 estão adequados para os 
banhistas, o que representa 
57,47%.

Pontos no Passo de Torres considerados próprios

Já Praias de SC tiveram leve melhora, mas cerca de 41% dos pontos ainda estão impróprios para banho; No Passo de Torres, ambos pontos estão próprios

Recomendações da FEPAM RS aos veranistas
>>Entre na água apenas em local com condição própria para o banho.
>>Evite tomar banho em época chuvosa, nas primeiras 24 horas após chuvas intensas ou em períodos de cheia dos rios.
>>Não tome banho em locais com concentração de algas.

Gustavo Endres estará na praia de 
Torres neste sábado, dia 4 de feverei-
ro, ministrando uma oficina de vôlei 

gratuita e aberta a pessoas de todas as 
idades. Em atividade promovida pelo 
Sesc/RS, no projeto Estação Verão 

Sesc, o atleta vai jogar com fãs e en-
sinar lições básicas do esporte que já 
lhe rendeu ouro olímpico e o bicampe-
onato mundial. A oficina tem início no 
fim da tarde, às 17h30, junto à Casa do 
Estação Verão Sesc na Praia Grande.

Natural de Passo Fundo, Gustavo 
Endres acumula anos de experiência 
como esportista. Atuou profissional-
mente como jogador de vôlei entre 
1996 e 2015, vestindo as camisas 
de diversos clubes. Na Seleção Bra-
sileira, teve várias conquistas, como 
medalhas de ouro nas Olimpíadas 
de Atenas (2004) e prata em Pequim 
(2008), além de seis vezes o título da 
Liga Mundial. Ele já foi considerado, 

inclusive, o melhor sacador da Sele-
ção.

Além da atração com o gigante do 
esporte, as atividades esportivas do 
Sesc, em Torres, têm ainda mais es-
paço no final de semana. Na manhã 
do sábado, a partir das 9h, a praia 
sedia jogos das classificatórias muni-
cipais do beach tennis pelo Circuito 
Verão Sesc de Esportes. No mesmo 
horário, no domingo, tem as classi-
ficatórias do vôlei de duplas e um 
torneio de beach câmbio. As etapas 
municipais do Circuito definirão os 
times que representarão Torres na 
grande final, marcada para março, 
que contará com equipes de mais de 

80 outras cidades gaúchas. 
O Estação Verão Sesc também é 

promovido em Tramandaí e Laranjal 
com o apoio das prefeituras munici-
pais e patrocínio de Farmácias São 
João - Cuidar da sua saúde é nossa 
missão, e Nívea. As Casas de Praia 
do Estação Verão, além de progra-
mações especiais aos finais de se-
mana, oferecem, sistematicamente, 
empréstimos de guarda-sol e equi-
pamentos, e realizam atividades de 
promoção de esporte e lazer - tudo 
gratuitamente. São exemplos, aulas 
de ritmos, massagens, circuito fun-
cional, jogos de beach tennis, dentre 
outros atrativos.

Torres receberá oficina de vôlei com medalhista 
olímpico da Seleção Brasileira

Gustavo Endres (foto) estará na praia de Torres neste sábado, dia 4 de fevereiro, ministrando uma oficina de vôlei gratuita e aberta a pessoas de todas as idades.

Nesta temporada, turistas, ve-
ranistas e moradores de Torres 
contam com uma intensa progra-
mação que vai garantir o entrete-
nimento: “O Melhor do Verão”, é o 
fomento artistas locais e regionais, 
programa da Administração Públi-
ca que vem buscando transformar 
a vida dos torrenses no turismo, 
cultura e esporte. As atividades es-
tarão disponíveis aos moradores e 
turistas para contemplar a popula-
ção em geral. 

E no feriadão de Nossa Senho-
ra dos Navegantes/ Iemanjá, tem 
bastantes atrações. Nessa sexta, 
03 de fevereiro, no palco Sunset 
na praça Borges de Medeiros, co-
nhecida por todos como Prainha, 
a apresentação artística será com 
Guérmis, às 18h.

Já no sábado, 04 de fevereiro, as 
atrações musicais começam cedo. 
Às 18h o palco Sunset, contará com 
Saulo Sax e logo após, às 20h, Buba 
Songs fechando o dia com bastante 

animação. 
E no domingo, 05 de fevereiro, o 

palco Sunset receberá às 18h Duo 
String e às 20h Clarice Ity. Em caso 
de mau tempo, cada um dos even-
tos Sunset poderão ser cancelados.

Além do Sunset da Prainha, “O 
Melhor do Verão” traz atividades 
culturais como a Feira de Verão, 
esportivas como o Praiano, de la-
zer e muito mais! Em caso de mau 
tempo, o evento Sunset será can-
celado.

O Melhor do Verão terá apresentação Sunset 
na Prainha nesta sexta, sábado e domingo
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SHOW NO CÉU: Dia 4 de fevereiro tem “Revoada de Balões” em Torres

Em meio ao feriadão 
de Nossa Senhora dos 
Navegantes/Iemanjá em 
Torres, está programada 
para o dia 4 de fevereiro 
(sábado) uma bela atra-
ção no céu: a Revoada 
de Balões. Trata-se de 
atividade do MaraTor-
res 2022, que teve que 
ser  suspensa por conta 
das condições climáticas 
na ocasião, e agora che-
ga para fazer a alegria 
dos visitantes. O evento 
apoiado pela Prefeitura 
e valorizando a tempo-

rada de verão, a previsão 
é de que mais de 20 ba-
lões estarão no céu de 
Torres, saindo do Parque 
do Balonismo, a partir 
das 16h.

O evento é aberto ao 
público – que poderá 
observar diretamente 
do Parque a saída dos 
pilotos rumo ao céu.  E 
contará também com 
apresentações e deco-
lagem de alguns balões 
na Praça Borges de Me-
deiros. O MaraTorres, 
maior maratona esporti-

va do Rio Grande do Sul, 
ocorreu nos dias 14, 15 
e 16 de outubro, em sua 
terceira edição.

Conforme Leonardo 
Denardi, presidente da 
Actor, entidade promo-
tora do evento, “esta-
mos muito felizes em 
poder proporcionar não 
só para o torrense, mas 
também para o turista, 
o espetáculo no céu da 
Mais Bela. Agora é só 
torcer para o tempo co-
laborar”. conclui. (FON-
TE – Prefeitura de Torres)

A previsão é de que mais de 20 balões estarão no céu de Torres, saindo do Parque do Balonismo, a partir das 16h (se o tempo colaborar)

Organização Onda Verde lança campanha educativa Pesca Sustentável em Torres
A organização ambiental Onda 

Verde Preservando o Meio Am-
biente, que em 2023 completa 
24 anos de atuação na cidade de 
Torres e região, lança a campanha 
educativa Pesca Sustentável com 
ênfase na espécie Robalo,  peixe 
muito apreciado na pesca espor-
tiva e também amadora, bem 
como para o consumo. Encontra-
do em quantidade no Rio Mampi-

tuba nas espécies Flecha e Peva, 
porém a pesca sem os devidos 
cuidados pode levá-lo à extinção. 

A campanha tem por objetivo 
a informação e educação prin-
cipalmente da pesca amadora 
e esportiva individual, já que a 
esportiva a nível de competição 
seguem orientações rigorosas 
de medidas e peso do pescado, e 
soltura do peixe, disciplinadas pe-

las organizações esportivas. Além 
disso, pretende-se sensibilizar 
órgãos institucionais competen-
tes de Torres e Passo de Torres a 
promover ações educativas, fis-
calizadoras e possivelmente uma 
legislação específica local que au-
xilie na preservação do Robalo e 
do ambiente que propicia a sua 
reprodução. 

Pautada na Lei Estadual 
15.223/2018 que institui a Políti-
ca Estadual de Desenvolvimento 
Sustentável da Pesca no Estado 
do Rio Grande do Sul, a campa-
nha será lançada neste sábado 
dia 04 de fevereiro, às 9h30 nas 
margens do Rio Mampituba (ao 
lado da Pescaria do Jair) e conta-
rá com roda de conversa seguida 
de distribuição de panfletos in-
formativos.

 O fim-de-semana dos dias 4 e 5 
de fevereiro é, mais uma vez, mar-
cante para Torres e região. Para co-
memorar os 87 anos de fundação, 
a SAPT promove uma festa muito 
especial. À beira das piscinas re-
cém reformadas haverá atividades 
esportivas e recreativas, incluindo 
uma atração nacional. O momen-
to de celebração ocorre em meio 
a um veraneio agitado na sede so-
cial e no Point da Praia em parceria 
com a construtora Montebello.

O auge das festividades no sába-
do (4) será uma balada comandada 
por DJ e uma apresentação anima-
da pela banda Nacional Kid. Quem 

quiser informações de como parti-
cipar pode entrar em contato com 
a secretaria do clube.

A diversão para as famílias co-
meça às 17h com baterias de nado 
livre. Os primeiros nadadores da 
piscina abrem a exibição, que de-
pois terá atletas profissionais que 
nadam na SAPT e a escola de nata-
ção nos níveis adaptação, iniciação 
e aperfeiçoamento 1, 2 e 3.

“Mais uma data importantíssima 
para toda a comunidade, dentro e 
fora do clube. Por isso estamos cha-
mando inclusive quem não é asso-
ciado para estar aqui com a gente. 
Celebrar a SAPT é celebrar a histó-

ria de Torres. Muita coisa ocorreu 
nestes 87 anos. E muito mais com 
certeza está por vir”, ressalta o pre-
sidente Luís Felipe Grazziotin.

O Sunset de aniversário tem 
acesso gratuito para sócios, que só 
pagam o que consumirem na festa. 
Quem não é sócio, deve comprar a 
entrada. Basta entrar em contato 
por mensagem de whats pelo (51) 
3664-1221 ou pelo e-mail sapt@
sapt.com.br. A Fonte bebidas pre-
mium, Al Capone cervejaria, Big 
House Empório, Specialle Pizzaria 
delivery e Restaurante Paleomar 
são parceiros que ajudam na orga-
nização do evento.

SAPT promove festa Sunset para seu aniversário de 87 anos

Enquanto celebra mais um ani-
versário, a instituição também 
comemora o sucesso da terceira 
edição do Point da Praia SAPT Mon-
tebello. O local que já se tornou 

mania e um verdadeiro hábito de 
veranistas vive lotado em fins de 
semana e feriados. As disputas de 
beach tennis seguem intensas. Até 
a segunda quinzena de fevereiro, 

o espaço estará aberto para quem 
quiser praticar esportes ou simples-
mente confraternizar à beira-mar. 
Fica na praia dos Molhes, ao lado da 
passarela em frente à SAPT.

Point da Praia Sapt Montebello

Evento convida sócios e comunidade para celebrar a data no dia 04 fevereiro
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SOCIEDADE NA ALTA TEMPORADA TORRENSE
Verão em Torres costuma ser sinônimo de cidade cheia e agito social redobrado. As atividades sociais que envolvem a comunidade da mais bela praia 
gaúcha não param - seja saindo para aproveitar a praia e o ar livre, os comes e bebes dos restaurante, as festas ou curtindo em casa com a família.
E fevereiro vai adentrando, com os últimos dias marcados por clima quente e muita praia boa em Torres, ficando mais fácil para moradores e vera-
nistas curtirem.

Por Vera Lia Fortini Cavalheiro

As lindas e sorridentes Luisa Tocchetto Cavalheiro  
e Maria Eduarda Albuquerque de Lorenzi

Moacir e Lúcia Helena de Araújo 
Lima muito cumprimentado após palestra 

dele * Espiritualidade e Saúde

Silvia Bins Luce com as filhas Paula Luce  Auler e 
Patrícia Luce Auler : Felizes sempre

Muitas ondas para as 
surfistas Cíntia Bopp Meister 

e Daniela Gonzalez

Leandro Sandmann e Juliana Abrahão 
Fortes, um belo casal

De Caxias para Torres, os 
empresários Elói, Carla e Pedro 

Tondo

Artur Luiz e Gertrudes Webber Brum 
nós saudáveis 90 anos dela

Elaine Simon e a linda natureza

As primas Maria Luísa Linck Jardim e Anna 
Flora Jardim Saraiva

Gerson e Cristina Piccoli, 
um casal onipresente

Cibele Poli Messenger, a dinâmica vice-presidente 
da SAPT, ganhou flores

Aniversário da Laís Tarasconi com suas amigas da 
Confraria de Torres
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Percurso de 84 quilômetros (dupla maratona) foi vencido por corredor de Tubarão (na foto), que com o feito garantiu tetracampeonato do evento solo

GERAL

Com trajeto maior e milhares de 
participantes, a tradicional Traves-
sia Torres Tramandaí (TTT) chegou 
em sua 17ª edição em grande estilo 
neste sábado (28). O percurso foi 
feito por cerca de 3 mil corredores, 
entre Torres e a barra de Imbé (pou-
co antes de Tramandaí), pela beira 
das praias no Litoral Norte. Pouco 
antes do meio-dia, mesmo com os 
28°C e muito abafamento, começa-
ram a chegar os primeiros compe-
tidores. Os últimos competidores 
chegaram ao fim da prova por volta 

das 18h30min. O evento foi uma 
organização do Serviço Social do 
Comércio (SESC), com o apoio da 
Prefeitura de Imbé, através da Se-
cretaria Municipal de Turismo, Des-
porto e Cultura (SETURDEC).

A edição 2023 trouxe novidades. 
O trajeto total foi ampliado para 
seguir uma tendência mundial de 
dupla maratona (ou double ma-
rathon), em que duas provas são 
feitas usando os mesmos trechos. 
Assim, o percurso da TTT passou 
de 82 quilômetros para 84 quilô-

metros. O outro trajeto (de 42km, 
como numa maratona) começou na 
praia de Curumim, com destino ao 
mesmo ponto de chegada montado 
em Imbé. 

A TTT pode ser feita em diferen-
tes categorias: solo (quem correu 
de forma individual deu início a ma-
ratona às 6h), em duplas (com saída 
às 6h30min), em quartetos (sain-
do às 7h) ou octetos (que saiu as 
7h30min). Já quem disputou os 42 
quilômetros entre Curumim e Imbé 
começou percurso às 8h.

Cerca de 3 mil corredores participaram da tradicional 
Travessia Torres Tramandaí (TTT)

Primeiro a completar os 84km sozinho conquista tetracampeonato

Do total de corredores, 377 
realizaram a TTT sozinhos. Des-
ses, o primeiro a cruzar a faixa de 
chegada foi Felipe Costa da Silva, 
34 anos (da equipe F3 Assesso-
ria Esportiva). Morador de Tuba-
rão, em Santa Catarina, ele conta 
que chegou a anunciar que não 
participaria da maratona, que já 
venceu em outras três edições. 

“Emocionalmente falando, esse 
ano foi o mais difícil. Eu tinha até 
dito já que não ia fazer, passei por 
alguns perrengues ultimamente. 
Mas aí pensei nos meus alunos 
que estão aqui, são 13 corredo-
res só na modalidade solo. Se eu 
desistisse, sei que eles também 
iriam desanimar, ficar balança-
dos. No fim, deu tudo mais que 

certo, foi perfeito” contou Silva -  
que é educador físico e treinador 
de corrida – ao site GZH. Segundo 
o atleta, apesar do forte calor, o 
vento estava a favor e ajudou du-
rante o caminho. A equipe

Já o primeiro colocado na mara-
tona que começou em Curumim 
(percurso de 42 km) foi Jeferson 
Lopes, 36 anos, que corre há 17 

anos e é morador de Porto Ale-
gre. Professor de educação física, 
ele conta que mantém preparo 
constante, já que disputa outra 
maratonas como a de Porto Ale-
gre e de Florianópolis. Ele cruzou 
a chegada de mãos dadas com o 
filho, Theo, 4 anos. Depois pegou 
o pequeno no colo e seguiu dire-
to para um beijo na esposa:

As colocações variam conforme 
a categoria — em solo, dupla ou 
grupos — e também por idades. 
Todos os corredores ganham me-
dalhas, e há troféu para quem 
ficar entre primeiro e quinto nas 
categorias, além de brindes.

Com informações de GZH e 
Prefeitura de Imbé

Em Torres, nos 
dias 21 e 22 de 
janeiro, foram re-
alizadas as 1° e 2° 
etapas do Campe-
onato Gaúcho de 
Pastoreio , no CT 
República do Bor-
der Collie, localiza-
do em Águas Cla-
ras. O evento teve 

recorde de inscrições, com 148 
conjuntos competindo, contan-
do com participantes de diversas 
cidades gaúchas, de São Paulo, 
Minas Gerais e ainda do Uruguai, 
A competição foi organizada pela 
Associação Gaúcha de Criadores 
de Border Collie e pela família do 
República do Border Collie com o 
apoio da Prefeitura Municipal de 
Torres. O secretário municipal de 

Cultura e do Esporte, José Mauri 
Rodrigues, prestigiou o evento.

O CT República do Border 
Collie foi criado no ano de 2012 
com intuito de treinar cães de 
trabalho para fazendas. Desde 
então este trabalho já foi implan-
tado em diversos estados do Bra-
sil e também em países vizinhos. 
Junto a este trabalho a equipe do 
RB representou Torres em cam-

peonatos regionais, estaduais, 
brasileiro e mundiais. Em nossa 
cidade, o CT RB e a Casa dos Cães 
vêm realizando o trabalho com 
adestramento, comportamento, 
recreação e hospedagem canina. 
E também apoiando voluntários 
sociais com trabalhos de resgate, 
tratamento médico veterinário e 
ressocialização de cães abando-
nados.

Torres sediou 1ª e 2ª etapas do Campeonato Gaúcho de Pastoreio

Nas cinco cidades da área do 
Comando Regional de Polícia 
Ostensiva do Litoral (CRPO Li-
toral), onde foi desencadeada a 
Operação Pulso Forte da Brigada 
Militar e Polícia Civil, o total de 
1.826 pessoas foram abordadas 
e identificadas e 1.284 veícu-
los foram fiscalizados. As ações 
policiais também resultaram 
na prisão de cinco indivíduos, 
recaptura de um foragido, pro-
dução de nove termos circuns-

tanciados, apreensão de quase 
300 gramas de entorpecentes e 
recuperação de um veículo que 
havia sido furtado.

A Operação ocorreu entre a 
noite do domingo (29/01) e o 
fim da terça-feira (31). Traman-
daí, Imbé, Capão da Canoa, 
Torres e Cidreira são as cidades 
do Litoral Norte entre os 30 
municípios do estado onde a 
Brigada Militar e a Polícia Civil 
efetuaram barreiras de trânsito, 

cumprimentos de mandados, 
fiscalização em estabelecimen-
tos comerciais, prevenção a cri-
mes violentos letais intencionais 
(CVLI) e visibilidade da presença 
dos órgãos de segurança em de-
terminados pontos.

Com a Operação Pulso Forte, 
a Secretaria Estadual da Segu-
rança Pública fez uma ofensiva 
concentrada para coibir delitos, 
sobretudo a ação de grupos cri-
minosos.

‘Operação Pulso Forte’ abordou quase duas mil pessoas no Litoral Norte gaúcho

Neste domingo (5 de feve-
reiro), na Arena de Esportes da 
Praia Grande ocorrerá a segunda 
rodada de jogos do Campeonato 
Praiano de Beach Soccer 2023. 
O evento é uma realização da 
Prefeitura de Torres, através da 

Secretaria Municipal de Cultura 
e do Esporte, com apoio da Liga 
de Futebol Torrense – LIFT.

Confira os times e seus adver-
sários que vão participar dessa 
rodada, bem como os respecti-
vos horários:

Categoria Livre série A: Torres 
Beach x Guarita às 14h30.

Categoria Livre série A: Vera 
Cruz x Heineken às 15h30.

Categoria Livre série B: Leões 
da Praia x Atlético Torres/Unidos 

às 16h30.
Categoria Master: Irmãos Boff 

x Leões da Praia às 17h30.
Categoria Master: Adescom x 

Rola e Toca às 18h30.
Categoria Feminino: Soccer 

Girls x Torres Beach às 19h30.

Domingo (05) tem a segunda rodada do Campeonato 
Praiano de Beach Soccer 2023
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O diretor-presidente da Fundação 
Gaúcha do Trabalho e Ação Social (FG-
TAS), Marcos André Pereira de Lima, 
recebeu na manhã desta quarta-feira, 
1º de fevereiro, a visita do prefeito de 
Arroio do Sal, Affonso Flavio Angst 
(Bolão).

Na oportunidade, o prefeito Bolão 
entregou ofício manifestando o inte-
resse de firmar convênio com a FG-
TAS, órgão vinculado à Secretaria do 
Trabalho e do Desenvolvimento Social 
(STDS), bem como a instalação de uma 
agência FGTAS/Sine no município. Atu-
almente, os trabalhadores precisam se 
deslocar para buscar atendimento em 
outros municípios.

O diretor-presidente Marcos afirma 

que na reunião de hoje se comprome-
teu com o prefeito Bolão, colocando à 
disposição toda a estrutura do FGTAS 
para que muito em breve possa ins-
talar uma agência para valorizar todo 
o trabalho que a administração do 
prefeito está fazendo e também para 
poder levar serviços com maior como-
didade à comunidade de Arroio do Sal.

O prefeito Bolão está confiante que 
a solicitação será aprovada e a FGTAS 
será mais uma parceira no desenvol-
vimento do município. “A agência em 
Arroio do Sal deve oferecer atendi-
mento aos trabalhadores nas áreas de 
intermediação de mão de obra, enca-
minhamento de seguro-desemprego e 
de Carteira de Trabalho e Previdência 

Social (CTPS), cursos de qualificação 
de mão-de-obra, fortalecer o artesa-
nato já existente na cidade, contri-
buindo na atração de recursos e do 
turismo”, explica o prefeito.

O secretário municipal da Cida-
dania, Trabalho e Desenvolvimento 
Social, Manoel Pedro Faustino (Ma-
neca), lembrou que recentemente, 
nos dias 24 e 25 de janeiro, em uma 
parceria entre o Município e a FGTAS/
Sine, oferecendo o serviço de interme-
diação de mão de obra, foi destacado 
com surpresa pela equipe da FGTAS/
Sine o enorme potencial de Arroio do 
Sal com o número de empregos que 
foram viabilizados durante a ação. Tal 
constatação impulsionou o Governo 

Municipal a solicitar uma agência no 
Município.

A solicitação será apresentada na 
próxima reunião do Conselho para a 

aprovação da implantação da unidade 
solicitada.

Por  Rogério Alves (ASCOM Prefei-
tura Municipal de Arroio do Sal)

Muito em breve Arroio do Sal deverá receber uma 
agência FGTAS no município

 O prefeito de Três Cacho-
eiras, Flávio Raupp Lipert, jun-
tamente com as secretárias 
municipais Carla Réus (Fazen-
da), Fabiana Leffa (Educação) 
e Camila Roza (Administra-
ção), se reuniram nesta sema-
na com o diretor do Detran, 
Marcos Peixoto, para tratar 
da possibilidade de reaber-
tura do Centro de Registro de 

Veículos Automotores (CRVA) 
no município.

De acordo com o prefeito, o 
processo está em fase de pu-
blicação dos interessados no 
Diário Oficial. Após essa fase, 
será informado o cartório que 
irá assumir os serviços. “A 
instalação do CRVA permitirá 
que emplacamentos e trans-
ferências de veículos sejam 

feitos no município. Esse ser-
viço é essencial para a nossa 
economia”, afirmou Flávio.

O prefeito explicou ainda 
que, mesmo essa atividade 
não sendo de competência 
do município, foi feito todo 
o esforço por parte da Admi-
nistração Municipal para pos-
sibilitar a criação de um novo 
CRVA.

Administração Municipal busca reabertura 
do CRVA em Três Cachoeiras
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A Saúde do Município de Arroio 
do Sal passa a contar com quatro 
veículos 0km, permitindo um me-
lhor atendimento à população. A 
Prefeitura Municipal, por meio da 
Secretaria Municipal de Saúde, 
realizou na sexta-feira, 27/01, a 
cerimônia de entrega dos veículos 
Chevrolet Onix 2023.

Dois dos quatro veículos foram 
adquiridos por meio de convênio 
com o Governo do RS, por meio 
do vice-governador Gabriel Souza, 
quando deputado estadual. Para 
esses dois veículos foi necessário 
valor do Município para completar 
a aquisição. Os dois outros foram 

adquiridos 100% com recursos 
próprios do Município.

De acordo com o prefeito do 
Município, Affonso Flávio Angst 
(Bolão), os veículos serão utiliza-
dos no transporte de pacientes 
para exames e consultas na região 
metropolitana, além de propor-
cionar mais conforto aqueles que 
possuem algum tipo de dificuldade 
de mobilidade com outros tipos de 
transportes.

Na cerimônia de entrega dos 
automóveis, o secretário muni-
cipal da Saúde, Diego Feldmann, 
disse que comprar carros significa 
investimento em qualidade das 

consultas médicas e em qualidade 
de vida dos pacientes. Os quatro 
veículos vão contribuir muito para 
melhorar ainda mais o acesso à 
saúde em Arroio do Sal.

O presidente da Câmara Mu-
nicipal de Arroio do Sal, Marcos 
Cunha, elogiou a aquisição dos au-
tomóveis afirmando que é fruto de 
um trabalho de gestão bem feito e 
quem ganha é o povo de Arroio do 
Sal. Além disso reafirmou o com-
promisso do legislativo em priori-
zar os projetos quem visam melho-
rar a saúde no Município. (FONTE 
– Rogério Alves/ FOTO Daniel de 
Matos – ASCOM PMAS). 

Arroio do Sal adquire quatro veículos 0km para a 
Secretaria Municipal da Saúde

Foi prorrogado para o dia 
28 de fevereiro de 2023 o 
prazo para os contribuintes 
solicitarem descontos nos 
juros e multas para o paga-
mento dos tributos munici-
pais vencidos e inscritos ou 
não em Dívida Ativa, além 
de ter as condições de paga-
mento facilitadas. O requeri-
mento deve ser feito até esta 
data, na Secretaria Municipal 
da Fazenda, das 8h às 13h.

Os descontos serão pro-
gressivos e variam entre 50% 
e 100%. Para o pagamento 
em até 3 (três) parcelas será 
concedido 100% de des-

conto nos juros e multas; 
desconto de 90% dos juros 
e da multa para o pagamen-
to em até 6 (seis) parcelas; 
desconto de 80% dos juros e 
da multa para o pagamento 
de 09 (nove) parcelas e des-
conto de 50% dos juros e da 
multa para o pagamento de 
12 (doze) parcelas.

O prefeito de Três Cacho-
eiras, Flávio Raupp Lipert, 
sancionou uma lei que con-
cede esses benefícios. O 
programa de anistia fiscal 
busca incentivar e facilitar a 
quitação dos débitos com o 
governo municipal.

Prazo para contribuintes obterem 
descontos no pagamento de tributos 

municipais foi prorrogado em Três Cachoeiras

Um automóvel foi destruído 
por um incêndio na fim da noite 
desta segunda-feira (30) na Estra-
da do Mar (RS-389) em Arroio do 
Sal . os bombeiros voluntários do 
município foram acionados por 
volta das 22h40 e combateram as 
chamas que consumiam o veícu-
lo.

O fogo se espalhou por quase 
todo o automóvel modelo Merce-
des Classe A. Apenas o porta-ma-
las não foi danificado pelo fogo – 
sendo que a ação dos bombeiros 
voluntários evitou que as chamas 
atingissem o tanque do combustí-
vel. O carro teve perda total

Conforme o site Litoral na 

Rede, o motorista, que é morador 
de Terra de Areia, retornava para 
casa após visitar familiares em 
Arroio do Sal. O dono do veículo 
relatou que, antes de perceber o 
fogo, o motor apresentou algu-
mas falhas. Ele tentou sem suces-
so apagar o fogo com extintores, e 
então chamou os bombeiros. 

Na estrada do mar em Arroio do Sal, 
carro foi destruído por incêndio

Desde 2015 Passo de Torres é 
considerado pela vigilância estadual 
entomológica como região de infes-
tação do mosquito Aedes aegypti, 
transmissor da dengue, Chikungunya, 

Zika e a febre amarela urbana, sendo 
na região a Dengue mais propensa. 
Por este motivo o monitoramento de 
possíveis focos, deve ser contínuo, 
ainda mais no verão, devido às altas 

temperaturas e a umidade comum 
nas regiões costeiras.

Passo de Torres mantêm 20 ar-
madilhas na área central, quatro no 
Progresso, três no Silveira, quatro na 
Passargada, uma no Marrocos, uma 
na Vila Nova, uma no Arraial, uma no 
Curralinhos, três na Bellatorres, uma 
no Piritu, e mais os pontos estraté-
gicos, como borracharias, cemitério, 
floriculturas, materiais de constru-
ção, entre outros.

Todas as armadilhas são visita-
das semanalmente e os pontos es-

tratégicos a cada 15 dias e de dois 
em dois meses são feitas visitas nas 
residências para orientação e distri-
buição de panfletos explicativos. Ao 
ser constatado um foco do mosquito 
é feita uma varredura de 50 metros 
em todas as direções, e novamente 
é realizada a orientação às pessoas 
que estão nestas áreas. Os agentes 
da Vigilância Entomológica do Passo 
de Torres são Jéssica Souza da Silva, 
Talita Germano Porto e Cláudio José 
Daitx, além da enfermeira Amanda 
de Jesus (que é coordenadora da 

Atenção Primária e dos agentes de 
entomologias).

As recomendações são conheci-
das, mas sempre é bom lembrar, nun-
ca deixe água parada em qualquer 
recipiente ou pratos nos vasos de 
plantas, caixas d’água sempre tampa-
das, potes de águas de cachorros, pis-
cinas, bromélias e manter seus pátios 
limpos e com grama aparada, a vigi-
lância faz o recolhimento de pneus, 
e quando há quantidade, a “Recicla 
Mais” que é parceira do município 
recolhe e dá o destino ideal para eles.

Vigilância Entomológica de Passo de Torres continua em ação contra Dengue

PASSO DE TORRES - Nesta quarta-feira, 
25 de janeiro, aconteceu uma reunião en-
tre moradores do Bairro Passargada e DA 
orla do Rio Mampituba em Passo de Torres, 
com representantes do Instituto Cidade Le-
gal, empresa credenciada através de edital 
público para realizar o processo de REURB 
do município, no Centro de Convivência da 
Terceira Idade. Estavam presentes ainda o 
secretário de Planejamento Urbano e Meio 
Ambiente, Roger Maciel, a arquiteta, Geova-
na Palaolo, a fiscal ambiental, Talita Macha-
do, o proprietário do Instituto Cidade Legal, 
Ruan Rodrigues e o colaborador Lorenzo 
Aluízio, o agrônomo e topógrafo, John Len-
non Romanato.

A Lei 13.465/2017 surgiu para a desburo-
cratização, simplificação e a ampliação dos 
meios de formalização da titularidade de 
imóveis urbanos, principalmente em favor 

dos núcleos urbanos informais. Nesse sen-
tido, as principais mudanças trazidas pela 
nova lei foram a flexibilização de requisitos e 
a ampliação das espécies de implementação 
da REURB. De forma associada, a lei buscou 
o aquecimento do mercado imobiliário, ao 
permitir a abertura de novas matrículas 
imobiliárias e, portanto, novos direitos reais 
sobre bens imóveis que, após formalização, 
passam a ser livremente negociáveis.

No início dos trabalhos o secretário de 
Planejamento e Meio Ambiente, Roger Ma-
ciel, apresentou a empresa e falou que a 
mesma está autorizada pela administração 
municipal para realizar os processos de re-
gularização fundiária, assim como as demais 
empresas, todas trabalham em parceria com 
o setor de planejamento e são fiscalizadas 
por ele, para que não haja nenhuma ilegali-
dade durante todo processo, pois as mesmas 

foram selecionadas por edital público e avali-
zadas pela prefeitura de Passo de Torres.

O proprietário do Instituto Cidade Legal, 
Ruan Rodrigues, durante sua fala explicou 
que, desde a nova lei do REURB aprovada 
em 2017, todo processo ficou rápido e me-
nos burocrático, dando a oportunidade a 
todas as famílias poderem ter a tão sonhada 
matrícula do imóvel, que viabiliza suas escri-
turas. “Nossa empresa realiza com sucesso 
os novos processos de REURB em todo Brasil 
e tendo uma alta taxa de liberação, ou seja, 
a pessoa tendo o mínimo de documentação 
exigida poderá realizar a regularização de 
seu lote, para que tenhamos mais agilidade 
e contato com todos interessados instala-
mos nosso escritório aqui no município (que 
fica na Rua Vicente Antônio, número 401, 
próximo a Secretaria de Planejamento)”, 
destacou o proprietário, Ruan.

Em reunião com os moradores da Passarada e orla do Mampituba, 
esclarecidas questões para a regularização da matrícula de imóveis 
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Na semana entre 24 e 28 de ja-
neiro, foram realizadas trilhas com 
14 pessoas que puderam conhecer 
o Parque Estadual de Itapeva (PEVA) 
e suas belezas. Os guias do PEVA 
acompanharam visitantes de Santa 
Maria, São Sepé, Montenegro, den-
tre outros. “Também recebemos vi-
sitantes da Aldeia Indígena Guarani 
Nhu Porã, que puderam conhecer 
um pouco do Parque, também com-
partilhando seu conhecimento co-
nosco durante as trilhas”, ressalta a 
comunicação do PEVA. 

O atendimento do Parque Esta-
dual de Itapeva, bem como o agen-

damento de trilhas, é feito de se-
gunda-feira a sexta-feira em horário 
comercial. Para mais informações 

entre em contato através do Fone 
e WhatsApp (51) 3626-3561 ou do 
e-mail peitapevars@gmail.com. 

Conheça também as trilhas gratui-
tas do Parque da Guarita fazendo o 
agendamento através do link:

www.torres.rs.gov.br/viva/tri-
lhas-do-parque

FONTE: Equipe PEVA (2023)

GERAL

Turistas e Aldeia Guarani Nhu Porã realizam 
trilhas pelo Parque Estadual de Itapeva

Por MPRS
_________

As Promotorias de Justiça de Torres 
e Tramandaí, com o apoio do Grupo 
Especial de Prevenção e Enfrentamen-
to à Violência Doméstica e Familiar 
contra a Mulher do MPRS (Gepevid), 
realizaram, na última sexta-feira, 27 
de janeiro, o evento “Avaliação e Ges-
tão de Risco para Violência Doméstica 
e Familiar contra a Mulher: o uso do 
Formulário Nacional de Avaliação de 
Risco pelo Sistema de Justiça e a Rede 
de Proteção”.

O objetivo do encontro, ocorrido na 
sede do Ministério Público em Torres, 

foi apresentar o Formulário Nacional 
de Avaliação de Risco (Fonar), além de 
trazer reflexões sobre os efeitos práti-
cos da sua utilização para articulação 
entre o sistema de Justiça e a rede de 
proteção à mulher. “O trabalho em 
rede contribui para minimizar as dores 
e os sofrimentos das pessoas, buscan-
do a proteção dos direitos humanos 
das mulheres em situação de violên-
cia doméstica e familiar”, destacou o 
promotor de Torres, Vinícius de Melo 
Lima, um dos organizadores do evento.

Para o promotor de Tramandaí 
Rodrigo Louzada, a capacitação foi 
uma excelente oportunidade de apro-
ximação entre as redes de Torres e 

Tramandaí, de forma a compartilhar 
conhecimentos, experiências e novas 
iniciativas. “Além disso, esclareceu 
diversos pontos importantes sobre o 
preenchimento do Formulário Nacio-
nal de Avaliação de Risco, possibilitan-
do uma melhor atuação da rede no 
enfrentamento à violência doméstica”, 
disse. Participaram da atividade a pro-
motora de Justiça Carla Carrion Frós, 
coordenadora do Gepevid, e represen-
tantes de órgãos e secretarias munici-
pais de cidades da região, além de in-
tegrantes do sistema socioassistencial, 
policiais militares e civis e membros do 
Poder Judiciário das comarcas de Tra-
mandaí e Torres.

TORRES: formulário nacional de avaliação de risco para 
prevenção de violência contra a mulher é tema de evento

A dupla de Futevôlei Dinho e 
Teteu representarão Arroio do 
Sal na final estadual do Circuito 
SESC de Verão, nos dias 04 e 05 
de março em Torres.

No dia 15 de janeiro, na Are-

na de Futevôlei de Arroio do Sal, 
aconteceu a competição entre as 
duplas do Município no Circuito 
SESC de Verão, contando com o 
total de 12 duplas.

Na oportunidade, as coloca-

ções foram as seguintes: 3º Lugar 
– Deivid e Erandú;

2º Lugar – Léo Preto e Luis 
Gustavo 1º Lugar (garantindo 
vaga na final estadual), Dinho e 
Teteu.

Arroio do Sal terá dupla de Futevôlei 
na final estadual do Circuito 

SESC de Verão
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As crônicas de verão estão dando o 
que falar. Elas são crônicas e como 
tal servem para refletir. Mas como 
eu já disse antes, elas sempre têm 
um fundo de verdade, com algum 
toque de fantasia e humor, e isso 
gera reações das mais diversas. Eu 
acho isso tudo muito divertido.  
A crônica desta semana também 
tem uma dose alta de polêmica, por 
isso não levem muito a sério, só re-
flitam! 
Antes de mais nada cabe um escla-
recimento, a grande maioria dos 
torrenses vieram de fora, então não 
se ofendam ou se sintam excluídos. 
Há anos vejo conhecidos reclaman-
do do congestionamento na cidade, 
da falta de lugar para estacionar, da 
superlotação dos mercados, da in-
vasão de turistas/veranistas, enfim, 
da diferença populacional da baixa 
para a alta temporada. 
Mas ao mesmo tempo, os mesmos 

(e outros) torcem para que eles (os 
turistas e veranistas) venham em 
maior quantidade a cada ano, dá 
para entender? 
Este é o dilema das cidades turísti-
cas de todo o mundo, não é só da-
qui. 
Mas voltando aqui para Torres.  
Se você perguntasse para algum 
morador de Torres, aleatoriamente, 
qual seria o seu sentimento a res-
peito da temporada de verão na ci-
dade, você teria respostas pareci-
das com essas: 
“Não vejo a hora da cidade voltar a 
ser nossa - diz a senhora que mora 
há mais de 50 anos na cidade.” 
“Eu prefiro a nossa cidade no inver-
no sem esta quantidade de pesso-
as atrapalhando - diz o dono de 
uma ferragem no centro da cidade.  
“Mal posso esperar para a deban-
dada dos veranistas do meu prédio 
- diz a aposentada que resolveu 

morar em Torres.” 
“Eu gosto da temporada de verão 
porque meus rendimentos aumen-
tam muito, mas por outro lado tra-
balho muito mais e não vejo a hora 
de isso tudo terminar - diz um dono 
de comércio à beira mar.” 
“A temporada é boa porque posso 
escolher o emprego, o salário e o 
turno que quero trabalhar, todo 
mundo está precisando de funcio-
nário - diz o rapaz que trabalha no 
comércio/serviços local.” 
As respostas refletem bem o dile-
ma, o tal do dilema da alta tempo-
rada, o dilema dos torrenses ou da-
queles que escolheram a cidade 
para morar. Turistas e veranistas 
trazem dinheiro para a cidade, mas 
trazem, também, a quebra da rotina 
e da “tranquilidade”.  
E aí, o que você acha desse dile-
ma? 
Foto: Site GZH. 

CRÔNICAS DE VERÃO - VERANEIO 22/23 

Fonte: Site da Prefeitura de Torres 
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